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A secretária municipal 
de Saúde também des-
tacou o desafio logís-
tico no município para 
levar atendimento à 
população ribeirinha

Manaus e demais lo-
calidades da região 
Norte estão entre as 
prioridades do go-

verno federal no relançamento 
do programa “Mais Médicos 
para o Brasil”. A garantia foi 
dada pela equipe de gestão da 
Secretaria de Atenção Primária 
à Saúde do Ministério da Saúde 
(Saps), nessa quinta-feira (23), 
em Brasília (DF), em reunião com 
a secretária municipal de Saúde, 
Shádia Fraxe, e os subsecretários 
da pasta, Djalma Coelho e Na-
gib Salem, que representaram 
a Prefeitura de Manaus. 

Na capital federal, os gestores 
da Secretaria Municipal de Saú-
de (Semsa) tiveram reuniões no 
Palácio do Planalto e Ministério 
da Saúde ao longo de toda a 
quinta-feira, apresentando um 
panorama da saúde municipal 
ao novo governo. 

A retomada do programa 
“Mais Médicos para o Brasil”, 
anunciada pelo presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, na última 
segunda-feira, 20, foi uma das 
principais pautas abordadas, 
em função do fim de ciclos do 
programa anterior e o receio da 
escassez de médicos nas Unida-
des Básicas de Saúde (UBS) da 
cidade. Também estiveram na 
pauta temas como infraestru-
tura dessas unidades e recursos 
para obras na área da saúde.

“Nossa intenção foi mostrar 
a toda equipe do Ministério 
da Saúde e da Presidência da 
República as dificuldades que 
vivenciamos na região Norte”, 
explicou Shádia, que foi rece-
bida pelo secretário especial 

Manaus acolhe em sua rede 53% da população de todo o estado do Amazonas

Consulesa do 
Japão visita 
AM

BASE ARPÃO

O Consulado Japonês, re-
presentado pela Consulesa 
Reiko Nakamura, realizou 
uma visita à Base Fluvial 
Arpão, coordenada pela 
Secretaria de Segurança 
Pública do Amazonas (SSP-
-AM), que fica localizada 
às margens do município 
de Coari .

O objetivo foi conhecer o 
modelo inédito de atuação 
realizado pelos agentes na 
unidade fluvial.

O major da PM, Aldivan 
Junior, destacou que a vi-
sita foi positiva. 

“Durante a visita foi re-
passada a importância 
da Base Arpão, tanto na 
questão de combate ao 
narcotráfico, pirataria de 
rio, como nos crimes am-
bientais. Reforçamos que 
a base trouxe às comuni-
dades ribeirinhas a sensa-
ção de segurança de volta. 
A própria consulesa fez 
contato com os ribeirinhos 
que foram abordados na 
presença dela.” informou 
o major.

A consulesa presenciou 
o modelo operacional dos 
agentes com abordagens 
realizadas a embarcações 
com a utilização dos cães 
policiais, que farejam a pre-
sença de materiais ilícitos, 
garantindo rigidez, princi-
palmente, no combate ao 
tráfico de drogas na região, 
além de trocar experiências 
benéficas para o sistema 
de segurança.

Últimas

Reunião do CAS conta com presença de Alckmin

DIVULGAÇÃO/MDIC

Geraldo Alckmin participa 
na primeira reunião do CAS

 Da Redação

Hoje, a partir das 15h30, 
no Centro de Convenções 
do Amazonas Vasco Vas-
ques, em Manaus, sob 
a presidência do vice-
-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indús-
tria, Comércio e Serviços 
(MDIC), Geraldo Alckmin, 
o Conselho de Adminis-
tração da Suframa (CAS) 
realiza sua 308ª Reunião 
Ordinária. Esta é a pri-
meira reunião do Con-
selho de Administração 
da Suframa em 2023 e a 
primeira presidida pelo 
MDIC desde sua recria-
ção. Outra novidade des-
ta edição é a participa-
ção, pela primeira vez, 
do Ministério dos Povos 
Indígenas no CAS.

Na pauta da reunião está 
prevista a avaliação, pelos 
membros do CAS, de 44 
projetos industriais e de 
serviços, que estimam in-
vestimentos totais de cer-

SUFRAMA VISITA

Conselheiros do CAS 
visitam PIM

Os novos conselheiros que 
integram o Conselho Admi-
nistrativo da Suframa (CAS) 
fizeram a primeira visita de 
trabalho ao Polo Industrial de 
Manaus, na tarde de ontem. 
Além de percorrer as insta-
lações e conhecer um pouco 
do processo produtivo da 
Samsung Eletrônica da Ama-
zônia, eles foram recebidos 
no Instituto Sidia, uma das 
referências do trabalho em 
PI&D no Brasil. 

A visita foi organizada pela 
Suframa e capitaneada pelo 
superintendente interino da 
Autarquia, Marcelo Pereira. 
Nomes conhecidos do pú-
blico como o governador 
do Amapá, Clécio Luis, e os 
ex-deputados Eron Bezerra 
(AM) e Perpétua Almeida 
(AC), que hoje atua na Agên-
cia Brasileira de Desenvol-
vimento Industrial, também 
fizeram parte da comitiva. 

Na Samsung, que empre-

ca de R$ 1,5 bilhão e a 
geração de mais de 1.500 
novos empregos na Zona 
Franca de Manaus (ZFM).

O evento – que terá 
caráter especial em fun-
ção da comemoração do 
aniversário de 56 anos 
da Suframa e do modelo 

A visita foi organizada pela 
Suframa

ZFM, celebrados oficial-
mente no último dia 28 
de fevereiro – contará 
também com a presença 
do governador do Ama-
zonas, Wilson Lima, do 
governador do Amapá, 
Clécio Luis, do ministro 
da Integração e do De-

ga mais 4 mil funcionários e 
chega a produzir 1 milhão de 
celulares por mês, o grupo 
foi recepcionado pelo pró-
prio presidente da empresa, 
Cheolhyeong Cho. Durante o 
almoço oferecido aos visitan-
tes, ele agradeceu a presença 
dos conselheiros e desejou 
sucesso a todos, à frente dos 
novos desafios, que tem como 
pano de fundo a manutenção 
e o fortalecimento do modelo 
Zona Franca de Manaus. 

Manaus será prioridade 
do ‘Mais Médicos’

de Assuntos Federativos da 
Secretaria de Relações Institu-
cionais da Presidência da Re-
pública, André Ceciliano; pelo 
assessor da Saps, Wellington 
Pereira; e o assessor Especial 
de Assuntos Parlamentares e 
Federativos do Ministério da 
Saúde, Chico D’Angelo. 

Manaus acolhe em sua rede 
53% da população de todo o 
estado do Amazonas e tem 
atualmente 211 UBSs. Ao go-
verno federal, Shádia demons-
trou preocupação em ter no 
município um número de mé-

dicos adequado para atender a 
demanda da capital. Segundo 
o assessor da Saps, Wellington 
Pereira, o edital do novo pro-
grama será lançado semana 
que vem e a região Norte será 
bem atendida. 

“O ministério já havia monito-
rado essas demandas e a gente 
sabe das dificuldades da região 
Norte. Nesse exato momento 
nossa equipe está preparando 
o edital do programa, que será 
divulgado semana que vem, 
e sem dúvida Manaus e toda 
a região Norte terão atenção 

prioritária”, afirmou.
A secretária municipal de Saú-

de também destacou o desafio 
logístico no município para levar 
atendimento à população ri-
beirinha. “Viemos em busca de 
um olhar diferenciado e ficamos 
contentes e otimistas de ver que 
a região Norte está sendo vista 
e bem acolhida pelo governo 
Federal”, concluiu a gestora.

 
Programa Mais Médicos 

para o Brasil 
O programa “Mais Médicos” 

existe há dez anos e foi substi-

tuído pelo “Médicos pelo Brasil” 
durante o governo Jair Bolsonaro 
(PL). Relançado pelo presidente 
Lula com o nome “Mais Médicos 
para o Brasil”, o novo programa 
dará prioridade para profissio-
nais brasileiros e visa ampliar 
o número de profissionais de 
saúde no SUS, principalmente 
em áreas mais vulneráveis. Além 
disso, são previstos investimen-
tos na construção e reformas 
de Unidades Básicas de Saúde. 
Neste ano, o governo pretende 
abrir 15 mil vagas e investirá R$ 
712 milhões.

senvolvimento Regional, 
Waldez Góes, do prefeito 
de Manaus, David Almei-
da, do prefeito de Rio 
Branco, Sebastião Boca-
lom, do superintenden-
te da Suframa, interino, 
Marcelo Pereira, e de 
demais autoridades po-
líticas e empresariais e 
representantes de enti-
dades de classe da região.

O Centro de Conven-
ções do Amazonas Vasco 
Vasques também abriga-
rá uma exposição com 22 
empresas e instituições 
de Ciência e Tecnologia 
regionais que buscarão 
apresentar, a um público 
formado por conselhei-
ros do CAS, autoridades 
e demais convidados , 
um mix diversificado e 
qualitativo da produ-
ção do Polo Industrial 
de Manaus, bem como 
experiências positivas e 
potencialidades ligadas a 
projetos do ecossistema 
de inovação da ZFM.

Relançado pelo presidente 
Lula o “Mais Médicos para o 
Brasil”, dará prioridade para 
profissionais brasileiros

RETOMADA

A Ouvidoria é um canal de 
garantia dos di

SUFRAMA
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A consulesa presenciou o modelo 
operacional
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ONG que tentou anular a portaria de Moro 
levou R$ 300 mil de deputado do PDT

A ONG Anjos da Liberdade, que tentou no Supremo Tribunal Federal anular portaria 
do ex-ministro da Justiça Sérgio Moro que proibiu visitas íntimas em presídios federais, 
levou R$300 mil em emenda parlamentar do ex-deputado federal Paulo Ramos (PDT-
-RJ), como indica o portal da transparência. A grana foi para levantar “dados acerca 
dos usuários da Cracolândia do Jacarezinho que possuem ficha de antecedentes cri-
minais”. A proibição de visitas íntimas gerou o plano para matar Moro.

Editorial
O Brasil é conhecido como 

um dos maiores produtores 
e exportadores de alimentos 
do mundo. No entanto, pa-
radoxalmente, muitas crian-
ças brasileiras ainda são víti-
mas da fome. Para entender 
essas desigualdades, é pre-
ciso analisar as questões so-
ciais e emocionais que per-
meiam o problema da fome  
no país.

Em primeiro lugar, é im-
portante destacar que o 
agronegócio no Brasil é, em 
grande parte, voltado para 

a produção de commodities 
agrícolas destinadas à ex-
portação. Isso significa que, 
muitas vezes, os alimentos 
produzidos no país são ven-
didos para outros países, em 
vez de serem destinados ao 
mercado interno. Além dis-
so, a concentração fundiária 
e a falta de políticas públicas 
voltadas para a agricultura 
familiar limitam o acesso de 
pequenos produtores rurais 
ao mercado e à renda.

Em segundo lugar, as de-
sigualdades sociais são um 

fator importante na perpe-
tuação da fome no Brasil. 
A falta de acesso a empre-
go, moradia, saúde e edu-
cação de qualidade afeta 
diretamente a capacidade 
das famílias de proverem 
uma alimentação adequada 
para seus filhos. Muitas fa-
mílias brasileiras enfrentam 
o dilema de escolher entre 
pagar as contas e comprar 
alimentos.

Em terceiro lugar, a falta 
de políticas públicas ade-
quadas para lidar com o 

problema da fome é outro 
fator que contribui para a 
perpetuação do problema. 
Programas de transferência 
de renda como o Bolsa Famí-
lia e o Programa de Aquisi-
ção de Alimentos (PAA) são 
importantes para reduzir a 
sobrecarga alimentar, mas 
ainda não são suficientes 
para erradicar a fome no 
país. Por fim, é importante 
ressaltar que a fome não é 
um problema isolado, mas 
está ligado a outras ques-
tões sociais e emocionais, 

como o racismo, o machismo 
e a exclusão social. 

As crianças brasileiras são 
vítimas da fome porque vi-
vem em um país marcado 
pela desigualdade social e 
pela concentração de renda, 
onde as políticas públicas 
não são suficientes para 
garantir que todos tenham 
acesso a uma alimentação 
adequada. Não há futuro 
para um País que não sente 
empatia pelas crianças que 
sofrem, aquelas que não 
brincam em nossos quintais.

Etarismo: preconceito que precisa ser combatido 
A prática de etarismo ganhou o noticiário 

com o caso ocorrido no Centro Universitário 
Unisagrado, em Bauru/SP. Um vídeo gravado 
por três universitárias do curso de Biomedi-
cina, debochando da idade de uma colega 
com 45 anos, viralizou nas redes sociais.

A atitude reprovável chama a atenção 
para um problema que infelizmente ainda é 
muito comum: a discriminação com relação à 
idade. Aqui abordo, em especial, o problema 
relacionado aos mais velhos e o preconceito 
que ainda persiste no mercado de trabalho.  
Antes disso, é preciso situar que o etarismo, 
também conhecido como ageismo ou ida-
dismo, é qualquer forma de discriminação 
ou estereótipo devido à idade. Portanto, 
embora atinja com maior frequência as 
pessoas mais velhas, também ocorre com 
os jovens. 

As atitudes preconceituosas podem se 

manifestar de forma individual ou através de 
políticas e práticas organizacionais. Uma das 
mais corriqueiras é o sistema de seleção para 
ocupação de cargos, quando os idosos ou 
os muito jovens são preteridos unicamente 
por conta da idade. Os mais velhos, pelo 
entendimento errôneo de que chegaram 
ao limite do conhecimento, do aprendizado, 
e os mais jovens, por ainda não estarem 
bem qualificados, devido à pouca idade. 
Em ambas as situações, é um problema que 
deve ser combatido.

No caso dos mais velhos, é bom con-
textualizar o espaço que essa fatia da po-
pulação ocupa no país e no mundo. No 
Brasil, conforme dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística (IBGE), 25% da 
população tem mais de 50 anos de idade. 
Os que possuem mais de 60 representam 
15%, algo em torno de 33 milhões de 

pessoas. A projeção da Organização das 
Nações Unidas (ONU) é que o número 
de pessoas com mais de 60 anos atinja a 
marca de 1,4 bilhão em 2030, no mundo. 
A expectativa de vida atual, no Brasil, é de 
76,2 anos. Estima-se, portanto, que em 2060 
o país tenha mais pessoas idosas do que 
jovens. Com relação à força de trabalho, o 
Instituto de Pesquisa Econômica Aplicada 
(IPEA) calcula que, em 2040, 56% dela será 
composta por pessoas com mais de 45 anos.

A discussão sobre etarismo, portanto, é 
mais do que oportuna. É necessária e pre-
mente, para que a sociedade acompanhe 
essa evolução e para que medidas inclusivas 
sejam adotadas em todas as esferas: em-
presas, governos, área educacional, oferta 
de produtos e serviços.  

O envelhecimento é um processo natural 
e assim deve ser encarado. É preciso eliminar 

de vez essa relação do amadurecimento com 
a incapacidade para executar as tarefas do 
mundo corporativo. É preocupante que, 
ainda hoje, estejamos batendo nessa tecla, 
repetindo o que já deveria ter sido equa-
lizado, mas que teima em prevalecer nas 
relações comerciais. O que vemos, todos os 
dias, é a repetição de atitudes hostis, que 
precisam ser combatidas da mesma forma 
e com a mesma intensidade que os outros 
tipos de preconceito, tais como, de gênero, 
raça ou condição social.

As organizações que demitem profis-
sionais simplesmente por terem atingido 
determina idade cometem um erro clássico. 
Jogam no ralo o conhecimento adquirido 
em anos de trabalho, ativo muito valioso 
no mercado.

Ou, pelo menos, que deveria ser.  
O etarismo, embora o termo não esteja 

explícito na legislação, é uma prática con-
siderada crime e tem penas previstas em 
lei. O capítulo 6 do Estatuto do Idoso mira 
no ambiente corporativo ao inserir, entre 
as garantias a esse público, o exercício 
de atividade profissional, respeitando as 
condições físicas, psíquicas e intelectuais. 
Também proíbe a discriminação e a fixação 
de limite máximo de idade nas empresas — 
salvo por exigência de algum cargo muito 
específico. Para quem cometer o crime de 
etarismo, o artigo 96 explicita como pena 
a reclusão de seis meses a um ano e multa.  
Na Constituição, no artigo 5º inciso XLI, 
está expresso que “a lei punirá qualquer 
discriminação atentatória dos direitos e liber-
dades fundamentais”. Um alerta para todos. 
No mundo corporativo, os departamentos 
de recursos humanos precisam ter um olhar 
especial para essa questão do etarismo. Pro-

curar adotar um formato adequado e justo 
para a oferta de cargos, salários, promoções 
e crescimento na carreira, que independa 
da faixa etária ou outras características que 
não sejam exclusivamente as competências 
e habilidades para ocupar o posto. 

A inclusão deve prevalecer, dando oportu-
nidade a todos, de forma igualitária. Mas não 
pode ser uma maquiagem, com programas e 
projetos que se prestam apenas a melhorar 
a marca da empresa – employer branding. 
Abrir vagas temporárias e em funções meno-
res para os idosos apenas para constar como 
política social não vale, não conta. É preciso 
que os mais velhos tenham, de fato, opor-
tunidade de concorrer em todas as áreas.  
O mundo corporativo precisa se abrir para 
isso, defender a bandeira da diversidade e 
da inclusão, investir em ações de conscien-
tização... e de verdade.

No país do agronegócio, crianças passam fome

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
CLAUDIO.HUMBERTO@METROJORNAL.COM.BR

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de coordenador 
executivo da Unidade Gestora de Projetos Especiais (UGPE) do Governo do Amazonas.

Marcellus Campêlo
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Carrões e afins
O aporte do dinheiro 

público é café pequeno 
perto do patrimônio de-
clarado da presidente da 
ONG, Flávia Fróes: mais de 
R$2,7 milhões.

Interesses escusos
A ONG levanta suspei-

tas do Ministério Público 
como suposta “laranja jurí-
dica” do PCC, como já disse 
a deputada Carla Zambelli 
(PL-SP).

Flashs no poder
Flávia Froés circula bem 

em Brasília. Gosta de os-
tentar fotos ao lado de au-
toridades, até ministro do 

“Criminosos querem 
vingança e ferrar Moro, 
cada um com suas 
armas”
Deputado Deltan Dallagnol 
(Pode-PR) sobre ameaças 
de Lula e a trama para 
matar Moro

Supremo Tribunal Federal.

Ongueira suplente
A “Drª Flávia Froés” já 

tentou se inserir na políti-
ca como deputada federal 
pelo União Brasil-RJ. Virou 
suplente após as eleições 
de 2022.

Dino atribui a adversá-
rios o próprio comporta-
mento

O ministro Flávio Dino 
(Justiça) parecia tão des-
compensado, na quarta (22), 
que chegou a acusar opo-
sitores do comportamento 
que ele próprio adotou, de 
promover o “aproveitamen-
to político” da trama des-
coberta pela Polícia Federal 
para assassinar o senador 
Sérgio Moro (União Brasil-
-PR). Dino ainda protago-
nizou algo impensável para 
quem, como ele, ativista ra-
dical, que passou a vida pú-
blica filiado ao materialista 
PCdoB: agradeceu a “Nosso 
Senhor Jesus Cristo” pela 
atuação da PF.

Post político
Logo cedo, ao divulgar a 

operação da PF nas redes 

sociais, Flávio Dino nem 
sequer citou o nome de 
Moro, a quem tratou de 
“um senador”.

Ódio relativizado
Mais tarde, irritado com 

as referências à declaração 
de ódio do presidente Lula 
contra Moro, ele chamou a 
ligação de “mau caratismo”.

Esqueceram o RN
O ministro deveria se 

mostrar aliviado: a opera-
ção policial fez o País es-
quecer por instante o papel 
vexatório do governo nos 
ataques ao RN.

Eles amam o ódio
Entidades como “juízes 

pela democracia”, associa-
ções do MP ou de defesa 
de “prerrogativas” manti-
veram silêncio cúmplice, 
sobre as ameaças a Sérgio 
Moro. Só faltaram protestar 
contras as prisões.

Crime é organizado
O promotor Lincoln 

Gakiya, outro herói bra-
sileiro ameaçado, revelou 
ontem à BandNews TV 
que a organização crimi-

nosa tem uma espécie de 
“departamento” encarre-
gado de planejar crimes  
contra autoridades.

Conferindo taxas
Enquanto a temperatu-

ra política atingia níveis 
muito elevados, o ministro 
José Múcio (Defesa) fa-
zia exames anuais de ro-
tina, no hospital DF Star, 
de Brasília, para conferir 
que está tudo bem com  
a saúde.

Sonhar pode
O atual favorito do Pla-

nalto para substituir Rober-
to Campos Neto no Ban-
co Central é o banqueiro 
André Lara Resende. Mas 
Lula terá que esperar. O 
mandato de Campos Neto 
só acaba em dezembro  
de 2024.

Decoro presidencial
Foi até engraçado sena-

dores governistas acusarem 
oposicionistas de “quebra 
de decoro” por repetirem 
os palavrões de Lula em 
entrevista, na qual disse que 
pretendia “f(*)” Sergio Moro 
e jurando vingança.

Lula malabarista
Lula colocou um pé em 

cada canoa nesta quarta 
(22). Almoçou com a go-
vernadora de Pernambuco, 
Raquel Lyra (PSDB), e correu 
para agenda com o adver-
sário dela, João Campos 
(PSB), prefeito do Recife.

Ela outra vez
Ninguém entendeu o mo-

tivo de Janja, que adora ho-
lofote, estar no palanque, em 
destaque, no relançamento 
do Programa de Aquisição 
de Alimento (PAA). A primei-
ra-dama não tem qualquer 
ligação com o PAA.

Sonho distante
Brilha em Rui Costa (Casa 

Civil) o sonho de ser apa-
drinhado por Lula na su-
cessão ao Planalto. Após 
ser chamado de “Dilma de 
calças” pelo presidente, se é 
que isso é bom, o ministro 
renovou a aspiração.

Pergunta no Código
Ameaçar senador 

da República não vale 
nem um inqueritozi-
nho “em defesa das  
instituições democráticas”?

Poder sem Pudor

Efeitos especiais

O então deputa-
do estadual Sebas-
tião Almeida (PT) 
elogiava o governo 
federal, certa vez, 
pela entrega de 
ambulâncias em 
Guarulhos (SP), 
quando uma sirene 
disparou no plená-
rio da Assembleia 
Legislativa paulis-
ta. “Juro que não 
é efeito sonoro 
do meu discurso!” 
avisou ao micro-
fone, arrancando 
gargalhadas. Era 
um falso alarme 
de incêndio.

Frase do dia 
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Transferência do Terminal Rodoviário 
O deputado Sinésio Campos (PT) voltou a criticar a decisão 

da mudança do local da Rodoviária de Manaus. Atualmente, 
o local que reúne as linhas de ônibus intermunicipais e inte-
restaduais está localizado no início da Avenida Djalma Batista. 
A proposta que vem sendo discutida envolve a transferência 
para o Terminal de Integração 6 (T6), construído originalmente 
para atender o conjunto Viver Melhor. A mudança de local 
encontra resistência dos atuais permissionários que atuam na 
rodoviária. Outro argumento é de que a reforma da rodoviária 
da Djalma teria um custo infinitamente menor, além de ser 
melhor localizada. 

Crédito Rosa para mulheres empreendedoras 
Em pronunciamento ontem na Aleam, a deputada es-

tadual Alessandra Campelo (PSC) destacou o impac-
to social do programa Crédito Rosa, criado por inicia-
tiva do governador Wilson Lima, da então secretária 
Alessandra Campelo (Seas) e da primeira-dama Taiana Lima.  
 O Crédito Rosa nasceu da necessidade de estimular a mulher 
empreendedora por meio de financiamentos que variam de 
R$ 500 a R$ 21 mil, com prazos diferenciados e juros mais 
baixos, para abertura ou ampliação de pequenos negócios.  

A favor

Contra

 Progressistas
Neste sábado (25), o Partido do Pro-

gressistas no Amazonas realiza a posse 
da Comissão Provisória Estadual, que 
passa a ter como presidente o delegado 
Rodrigo de Sá Barbosa. A solenidade 
ocorrerá no Auditório Belarmino Lins, 
localizado na Assembleia Legislativa do 
Amazonas (ALEAM).

Ainda na oportunidade serão empos-
sados David Fernandes Santos, no cargo 
de secretário-geral e Andrey Peres de 
Jesus, para tesoureiro-geral.

 “Armação de Moro”
O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-

va (PT) disse ontem que o plano para 
sequestrar e até assassinar o ex-juiz 
da Operação Lava Jato e atual senador 
Sérgio Moro (União Brasil-PR) são uma 
“armação”. “Quero ser cauteloso. Vou 
descobrir o que aconteceu. É visível 
que é uma armação do Moro”, disse 
o petista durante visita ao Complexo 
Naval de Itaguaí, no Rio de Janeiro.

               
O objetivo dos criminosos era libertar 

o líder do Primeiro Comando da Capital 
(PCC), Marcola, preso em um presídio 
federal. A facção gastou R$ 5 milhões 
no plano, que também tinha como alvo 
outras autoridades federais.

Moro rebateu a fala do presidente. 
“Se acontecer algo, a responsabilidade 
é de Lula”, afirmou o ex-juiz federal, 
que também cobrou uma “retratação”. 

Prêmio MPT na Escola 
Alunos do Ensino Fundamental da 

rede pública estadual de ensino po-
derão realizar inscrição para partici-
par do Prêmio “MPT na Escola 2023”, 
promovido pelo Ministério Público do 
Trabalho (MPT). 

A ação vai premiar os melhores tra-
balhos literários, artísticos e culturais 
produzidos por alunos de escolas que 
participem do projeto MPT na Escola.

O regulamento completo para ins-
crições dos alunos do Amazonas pode 
ser consultado no portal do MPT AM/
RR, disponível pelo link https://www.
prt11.mpt.mp.br.

Menezes cita retorno de Bolsonaro 
Em entrevista a uma rádio local, o 

Coronel Alfredo Menezes (PL)  falou 
ontem sobre sua viagem aos Estados 
Unidos, no qual encontrou o ex-pre-
sidente Jair Bolsonaro (PL). O militar 
da reserva comentou que Bolsonaro 
deverá retonar ao Brasil no dia 30 
deste mês e que fará viagens por todo 
o país. “É inegável que ele é uma forte 
liderança da direita no Brasil e vai as-
sumir este papel para promover uma 
oposição construtiva”. Ele salientou 
ainda que vai construir pontes para 
viabilizar a candidatura de  Bolsonaro 
à Presidência da República, em 2026. 

Detran Amazonas 
Na próxima segunda-feira (27/03), 

 Com o objetivo de fortalecer o turismo como matriz econômica e atrair 
novos investimentos para a capital amazonense, o presidente da Câmara 
Municipal de Manaus, vereador Caio André (PSC), cumpre agenda oficial 
em São Paulo.  O parlamentar participa da feira “Pesca & Companhia” 
junto aos vereadores João Carlos (Republicanos) e William Alemão 
(Cidadania), que têm emendas parlamentares destinadas ao segmento.

No evento, os parlamentares estiveram no estande de Manaus, 
organizado pela Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(ManausCult). 

“A intenção é que a feira aconteça no próximo ano na cidade de 
Manaus, afinal, o grande modal econômico que estamos buscando é o 
turismo e isso inclui a pesca esportiva”, afirmou o presidente da CMM.

Recursos
Emenda do vereador João Carlos (Republicanos) visa apoiar a ManausCult 

para a participação em sete feiras nacionais de turismo, com vistas a 
enfatizar a promoção, a divulgação e o fortalecimento do turismo da 
Capital da Amazônia

Na mesma esteira, a emenda do vereador William Alemão também 
destina recursos para a participação em feiras pelo Brasil, bem como 
estruturas para a realização de ações e eventos que promovam o turismo 
na cidade de Manaus.

Caio André busca parceiros para turismo
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o Departamento de Trânsito do Ama-
zonas (Detran-AM) inicia o funciona-
mento de seu posto de atendimento, 
no complexo do Pronto Atendimento 
ao Cidadão (PAC) Studio 5 – Shopping 
e Convenções, localizado na Avenida 
General Rodrigo Otávio, 355, bairro Dis-
trito Industrial, na zona sul de Manaus.

Ovos  de Páscoa caros 
O coelhinho vai ter mais dificuldades 

para presentear as crianças com os 
tradicionais ovos de páscoa neste ano, 
por conta dos preços cada vez mais 
caros. De acordo com a Associação 
Brasileira de Supermercados (Abras), 
os preços desses produtos estão, em 
média, 13% a 18% mais caros. Mesmo 
com a carestia, a associação prevê  que 
o consumo total, em volume, deve 
aumentar em torno de 15% na Páscoa 
deste ano.

Quintas do Rio Negro 
O Condomínio Quintas de São José do 

Rio Negro inaugura, nesta sexta-feira 
(24), na entrada da Marina Tauá, no 
Tarumã, mais um stand para visitação 
do primeiro condomínio-chácara da 
região Norte, O novo espaço deco-
rado é uma opção a mais para quem 
quer conhecer melhor o projeto. Estará 
disponível para visitação de sexta-feira 
a domingo.  Entre os diferenciais do 
SJRN estão uma Marina, uma Hípica 
e um Heliporto, além do conceito de 
preservação máxima da flora e fauna.

  Manaus Mais Cidadã
A Secretaria Municipal da Mulher, 

Assistência Social e Cidadania (Semasc), 
promoverá amanhã, a partir das 8h, a 
primeira edição do mutirão de cidada-
nia “Manaus Mais Cidadã” deste ano, na 
escola municipal Frei Mário Monacelli 
de Grello, na Colônia Antônio Aleixo.

             
A partir das 8h, serão ofertados à 

população serviços de todas as políti-
cas públicas desenvolvidas pela gestão 
municipal, como inserção e atualização 
do Cadastro Único, emissão de docu-
mentação básica, atendimento psicos-
social, serviços relacionados à saúde, 
assessoria jurídica, cadastro para vagas 
de emprego, além de serviços de em-
belezamento, apresentações musicais 
e atividades esportivas.  

     Fórum de Zoonoses
 A Secretaria Municipal de Saúde (Se-

msa), promoverá, nesta sexta-feira, 24 o 
1º Fórum Municipal de Zoonoses com 
Foco na Esporotricose. A programação 
é realizada no auditório Isabel Victoria 
de Mattos Pereira do Carmo Ribeiro, 
localizado na sede da prefeitura, no 
bairro Compensa, das 8h às 12h e é 
direcionada a profissionais de saúde, 
veterinários e estudantes.

 Concurso de desenho e poesia
Com o objetivo de promover a cons-

cientização sobre a prevenção e com-
bate à violência infantojuvenil, estão 
abertas as inscrições para o I Concurso 
Faça Bonito Amazonas para premiar 

estudantes, da rede estadual de ensino, 
autores de desenhos e poesias sobre 
prevenção e combate ao abuso e à 
exploração sexual de crianças e adoles-
centes. O edital está disponível em: ht-
tps://www.fvs.am.gov.br/faca_bonito.

Inscrição e premiação
Podem participar do concurso crian-

ças e adolescentes alunos do 1º ao 9º 
ano do ensino fundamental da rede 
estadual, sendo do 1º ao 5º ano na mo-
dalidade desenho e do 6º ao 9º ano na 
modalidade poesia. Para mais detalhes 
do concurso, acesse o edital:  https://
www.fvs.am.gov.br/faca_bonito. 

Orgulho Gay
O Teatro Amazonas e a Ponte Rio 

Negro, dois pontos turísticos de Ma-
naus, serão iluminados com as cores da 
bandeira LGBTQIA+ nesta sexta-feira 
(24), em alusão ao Dia Nacional do 
Orgulho Gay. A data é comemorada 
no dia 25 de março, mas a iluminação 
foi antecipada. O orgulho gay consiste 
em lutar pelos direitos dos gays, lés-
bicas, bissexuais, transexuais, queers, 
intersexuais e assexuais.

Lula encontra Chris Martin 
O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) e a primeira-dama Janja encontra-
ram nesta quinta-feira (23) o vocalista 
do Coldplay, Chris Martin. O casal ga-
nhou um violão autografado por todos 
os integrantes da banda.

               
Segundo o presidente, eles conversa-

ram sobre o meio ambiente, proteção 
da Amazônia, combate à fome, sus-
tentabilidade e outros assuntos. Re-
presentantes da ONG Global Citizen, 
dedicada a acabar com a pobreza 
extrema, estiveram presentes.

                   
Além disso, o Coldplay recebeu um 

convite para fazer um show na Cúpula 
do Clima da ONU (COP) que deve ser 
sediada em Belém, no Pará.

Cinema para pessoas com TEA
A rede Cinépolis no Shopping Ponta 

Negra realiza, neste sábado (25), às 
14h, uma exibição inclusiva do filme 
“Gato de Botas 2: O Último Pedido”. 
A sessão será adaptada para pessoas 
com Transtorno do Espectro Autista 
(TEA) e outras síndromes, transtornos 
ou doenças que acarretem hipersensi-
bilidade sensorial em geral. 

Para a pessoa com TEA, a entrada é 
gratuita, bastando apresentar a carteira 
de identificação ou laudo. Já o acom-
panhante tem direito à meia-entrada.

Mais Médicos em Manaus 
Ministério da Saúde garante que 

Manaus será uma das prioridades do 
novo ‘Mais Médicos para o Brasil’. A 
garantia foi dada pela equipe de gestão 
da Secretaria de Atenção Primária à 
Saúde do Ministério da Saúde (Saps), 
nesta quinta-feira, 23, em Brasília (DF), 
em reunião com a secretária municipal 
de Saúde. 
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Cidades Alvos mais comuns são pes-
soas tímidas

INTIMIDAÇÃO
A mãe de Erisson não sabe  
o que fazer para fazer o 
traslado

SOFRIMENTO

CMM aprovou PL que 
obriga professores a 
denunciar maus-tra-
tos na escola

Pedro Tukano

A escola é o local que 
ensina o aluno a 
compartilhar expe-
riências e aprendi-

zado. Mas, constantemente, 
as escolas têm se torna-
do palco para a prática de 
bullying, que pode causar 
danos psicológicos nas víti-
mas. Em Manaus, a Câmara 
Municipal (CMM) aprovou, 
na última quarta-feira (22), 
o Projeto de Lei que obriga 
os professores e funcionários 
de escolas públicas e pri-
vadas a denunciarem casos 
de maus-tratos ou violência 
contra estudantes menores  
de idade.

Conforme o Projeto de Lei 
n.440/2021, de autoria do ve-
reador Rosinaldo Bual (PMN), 
a denúncia deve ser feita de 
forma imediata aos órgãos 
competentes sob qualquer 
suspeita ou constatação de ne-
gligência sofrida pela vítima.

O projeto ainda sugere que 
devem ser tomadas medi-
das administrativas contra 
os servidores das unidades 
educacionais que tenham co-
nhecimento da prática e não 
o comunicam. O texto segue 
para a sansão do prefeito 
David Almeida.

A Lei nº 13.185, em vi-
gor desde 2016, classifica o 
bullying como intimidação 
sistemática, quando há vio-
lência física ou psicológica 
em atos de humilhação ou 

A internet também é uma terra fértil para o cyberbullying (virtual)

DIVULGAÇÃO

Bullying deixa vítima com sequelas 
devastadoras, diz psicóloga

discriminação. A classifica-
ção também inclui ataques 
físicos, insultos, ameaças, 
comentários e apelidos pe-
jorativos, entre outros. Vale 
lembrar que o bullying não 
se limita ao espaço físico. A 
internet é uma terra fértil para 
o cyberbullying.

Caso
Nos últimos dias, um ví-

deo que circula nas redes 
sociais mostra um aluno de 
uma escola da rede estadu-
al da zona Centro-Oeste de 
Manaus, sendo intimidado 

e levando diversos tapas no 
rosto por uma outra aluna.

Toda a confusão é acompa-
nhada por um grande núme-
ro de alunos da unidade de 
ensino que estavam prontos 
para filmar toda a ação. Ain-
da, no vídeo é possível ouvir 
alguém dizer que estão pron-
tos para o entretenimento.  
O fato só parou porque foi 
interferido por um homem 
que passava pelo local. Tes-
temunhas relataram que o 
aluno seria vítima de bullying.

A Secretaria de Estado da 
Educação (SEDUC) informou 

que o caso já é antigo, que 
as medidas cabíveis foram to-
madas e mais detalhes não 
podem ser repassadas devido 
aos envolvidos, agressora e ví-
tima, serem menores de idade.

Relato
A estudante Manuela Go-

mes comenta que, durante 
o ensino fundamental, saiu 
do interior e veio morar na 
capital junto com a mãe. Na 
época, ela relata que tudo 
era novidade e descobriu o 
que era bullying quando co-
meçou a frequentar a escola, 

que ela preferiu não identi-
ficar, onde por ser quieta e 
do interior, foi intimidada 
e ouvia ofensas de outros 
estudantes.

“No começo eu não enten-
dia tanta raiva e desprezo 
que eles tinham. Lembro que 
sempre ficava nervosa e com 
vontade de chorar quando 
chegava a hora de ir para 
a escola. E no início eu não 
contava para a minha mãe 
porque ela trabalhava muito 
para sustentar a gente e não 
queria levar problemas para 
ela”, relata a jovem.

“Mas, chegou um momen-
to que eu não aguentava 
mais as piadinhas e insultos 
e acabei desabafando com 
minha mãe. Ela foi até a escola 
questionar a coordenação a 
situação, e lembro que eles 
falavam que não tinham co-
nhecimento do caso. Minha 
mãe tomou as providências 
contra os alunos, mas eu 
não sei qual fim deu, porque 
eu nunca mais voltei para a 
escola e fui transferida para 
a outra”, completa.

Atenção
De acordo com a psicóloga 

Vera Lúcia, os pais e a escola 
devem estar atentos ao com-
portamento dos estudantes 
e terem sempre um convívio 
onde esses jovens possam se 
sentir seguros para dialogar 
e relatar sobre as situações 
que possam estar passando. 

“É preciso sempre estar 
atento ao comportamento 
dos estudantes, principal-
mente das crianças, que nor-
malmente têm um perfil mais 
retraído e não conseguem se 
expressar. O bullying gera um 
alto índice de tentativas de 
suicídio, depressão e evasão 
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Ônibus do Idoso chega à 
zona Norte da cidade

LINCOLN FERREIRA

Da redação

Quando se trata da saúde do 
idoso, os cuidados são redobra-
dos, pois, garantir o bem-estar 
deles é essencial. Pensando 
nisso, o Governo do Amazo-
nas promoveu serviços básicos 
a esse grupo com o Ônibus  
do Idoso.

Por meio da Secretaria de 
Justiça, Direitos Humanos e Ci-
dadania (Sejusc), o serviço iti-
nerante leva cidadania, saúde 
e bem-estar a todas as zonas. 
Nesta quinta-feira (23), a ação 
ocorreu no bairro Monte das Oli-
veiras, Zona Norte de Manaus. 

Estacionado na Associação 
dos Idosos Trabalhando com 
Alegria, foram ofertadas ativi-
dades aeróbicas com a equipe 
de fisioterapia; atendimento 
de benefícios governamentais 
como o CadÚnico, Centro de 
Referência da Assistência So-
cial (CRAS), orientações de en-
fermagem, Amazonas Energia, 
Água de Manaus e serviços de 
embelezamento, design de so-
brancelha e massoterapia, além 
de atendimento do programa 
Idoso Empreendedor. 

Além disso, os idosos po-

BEM-ESTAR

Mãe sofre na tentativa de trazer 
restos mortais do filho para Manaus

Ivan Nobre

A mãe de Erisson de Na-
zaré Morais, que morreu aos 
30 anos, no dia 18 de maio 
de 2021, em São Paulo, vive 
uma luta diária na tentativa 
de trazer os restos mortais 
do filho, enterrado como in-
digente, para Manaus.

 A doméstica Maria Francisca 
Fernandes, 52 , teve que via-
jar até a capital paulista para 
procurar o filho que estava de-
saparecido desde o dia 13 de 
maio de 2021, quando o irmão 
falou com ele pela última vez.

 De acordo com ela esse con-
tato com o filho era constante.  
“A gente tinha contato fre-
quente, quando eu tinha sinal 
de celular, pois moro na estra-
da.  Ele me ligava chamada de 
vídeo e dizia que estava bem, 
mostrava o local em que estava 
morando ou em algum shop-
ping lá de São Paulo”, disse a 
mãe de Erisson.

Erisson Morava há cinco 
anos em São Paulo e estava 
passando por uma depres-
são após o término de um 
relacionamento com uma 
moça com quem ele vivia 
uma união estável e, por 

causa dela, decidiu ir morar 
no estado da região Sudeste.

Amigos do local em que 
o rapaz trabalhava informa-
ram que ele havia passado 
mal e precisou ser enca-
minhado para um hospital, 
sendo que a mãe só ficou 
por dentro da história quan-
do chegou à capital. Sem 
recursos para continuar a 
procura pelo filho, Maria 
Francisca retornou para o 
Amazonas e decidiu aguar-
dar as investigações das 
autoridades de São Paulo, 
mas, somente nove meses 
depois, ela teve informa-
ções de que um amigo de 
trabalho teria feito o reco-
nhecimento do corpo de 
Erisson encontrado no dia 
18 de maio de 2021.

Ainda de acordo com 
Maria, a polícia informou 
para a empresa em que o 
filho dela trabalhava, que 
o corpo do rapaz já havia 
sido sepultado, pelo fato 
do Instituto Médico Legal 
(IML) ter muitas demandas 
por conta da pandemia de 
Covid-19.  “A minha von-
tade é de ir lá. Eu tenho 
fé em Deus de conseguir 
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dem ter encaminhamento 
para toda a rede de proteção 
por meio do atendimento 
psicossocial, com assistente 
social,  psicólogos e equipe 
jurídica, como explica o as-
sessor da Secretaria Execu-
tiva de Direitos da Pessoa 
Idosa (Seadpi), Caio Taveira. 

“Nosso objetivo é levar os 
serviços da Seadpi para to-
dos os grupos de idosos e re-
giões periféricas de Manaus, 
auxiliando tanto os cadastra-
dos no projeto Idoso Ativo 
quanto às comunidades que 
necessitam e solicitam os 
serviços Ônibus”, comentou  

o assessor. 
Os atendimentos no Ôni-

bus retornaram em fevereiro 
deste ano e já conta com 
serviços agendados para o 
primeiro semestre.

Solicitação do ônibus
A população pode realizar 

o requerimento do Ônibus 
por meio da inscrição e envio 
de ofício para a secretaria, 
como enfatiza Edilza Sou-
za Mota, coordenadora da 
Associação atendida nesta 
terça-feira. O modelo ofi-
cial está disponível no site  
da Sejusc. 

ajuda para chegar até lá, 
fazer esse DNA e fazer 
um laudo de óbito com 
o nome dele. Depois vou 
lutar para fazer esse tras-
lado. Enquanto eu estiver 
viva, eu vou lutar porque é 
muito triste ver o meu fi-
lho jogado, enterrado sem 
nome, são pelo menos dois 
anos sofrendo”, lamentou 
Maria Francisca.

A reportagem entrou em 
contato com o Governo 
de São Paulo e aguarda 
agora posicionamento so-
bre o que será feito para 
que os restos mortais de 
Erisson sejam trasladados 
para Manaus.

Ônibus pode ser solicitado pelo site  da Sejusc

escolar”, explica a psicóloga.
Em relação ao agressor, 

a profissional explica que 
existem diversos fatores e 
um deles é a própria educa-
ção. Nesse sentido, o papel 
da gestão escolar é funda-
mental, mas quando não 
há limitações, esse agres-
sor se sente confortável e 
pratica seus ataques contra  
outros alunos. 

Um amigo do jovem fez o reco-
nhecimento do corpo

Alvos
Os alvos mais comuns desse 

tipo de violência, segundo a 
psicóloga, são pessoas tími-
das e que têm dificuldade para 
se comunicar e não gostam 
de se expor. Entre as conse-
quências estão aquelas que a 
vítima não consegue superar e 
podem ser devastadoras. Ge-
ralmente, o primeiro sintoma 
é o isolamento social.

A psicóloga explica que 
as vítimas podem acabar 
tendo depressão, ansieda-
de e em alguns casos bu-
limia e anorexia, quando 
o fator está associado à  
aparência física. 

Leia a matéria comple-
ta no Portal Vanguarda  
do Norte.

“A falta de limites, 
inclusive dentro da 

própria escola, faz com 
que o agressor se sinta 

confortável em inti-
midar, perseguir e até 

praticar atos de violên-
cias contra as vítimas”, 

comenta.



Grupo que enganava idosos é 
preso em Rio Preto da Eva

Cadu Rocha

Três mulheres e dois ho-
mens foram presos, na 
quarta-feira (22), por 
associação criminosa e 

furto qualificado praticados 
contra idosos em agências 
bancárias do município de Rio 
Preto da Eva (a 57 quilômetros 
de Manaus).

Alcirene Alves Fontes, 38; 
Klicia Adria da Silva Rodri-
gues, 25; Marcos Heleno 
Batista Marinho, 48; Patrick 
Rodrigues Caldas, 29; e Ro-
simeire Lima de Souza, 55, 
foram presos em flagrante 
em uma estrada do mu-
nicípio. Eles responderão 
a oito Inquéritos Policiais 
(IPs) por furto qualificado 
e associação criminosa.

De acordo com o delegado 
Henrique Brasil, titular da 36ª 
Delegacia Interativa de Polí-
cia (DIP) de Rio Preto da Eva, 
nas circunstâncias do crime, 
as vítimas eram ludibriadas a 
realizar transações bancárias 
e empréstimos.

“Passamos a monitorar essa 
prática que já vinha aconte-
cendo no município. Ontem, 
avistamos o carro com cin-
co pessoas dentro dele. No 
momento do crime, eles se 
dividiam. Enquanto uma par-
te estava fazendo pequenos 
furtos em estabelecimentos 
comerciais, a outra estava no 
banco, enganando e fazendo 
furto qualificado contra os 
idosos”, explicou o titular.

Conforme o delegado, as 
mulheres que participavam 
da ação criminosa recebiam 
uma diária no valor de R$ 100. 
“Quem liderava esse grupo 
era o Marco Heleno, ele que 
cooptava essas mulheres e 
cuidava de todas as ações 
dessa associação criminosa”, 
enfatizou Henrique.

Prisão
Momentos antes de efe-

tuarmos a prisão, eles per-
ceberam a movimentação 
dos policiais civis do 36º 
DIP e tentaram fugir. No 
entanto, foi realizada a 
abordagem e dada a voz 
de prisão em uma estra-
da, no km 60. Segundo as 

O grupo tentou fu-
gir momentos an-
tes da prisão

Assassinada a tiro e fio 
elétrico no pescoço

Pedro Tukano

Uma mulher, até o momento 
não identificada, foi encontra-
da morta com marca de tortura 
e tiros na cabeça, na tarde de 
ontem (23), dentro de uma casa 
em construção, no beco Santa 
Rita, no bairro da Compensa, 
Zona Oeste de Manaus.

A vítima estava vestindo 
uma blusa azul claro e uma 
calça preta quadriculada. Ela 
também possui tatuagens pelo 
corpo sendo, um coração no 
ombro direito, coroa de flores 
no antebraço direito e outra no 

Condenado a mais de oito anos 
por estuprar a própria filha

Da redação

Um foragido da justiça, 
de 49 anos, foi preso na 
última quarta-feira (22), em 
Manaus, por estupro de 
vulnerável praticado con-
tra a própria filha, uma 
criança de 4 anos. O crime 
ocorreu em 2004, na cidade 
de Porto Velho, estado de 
Rondônia. O homem foi 
condenado a 8 anos e nove 
meses de reclusão.

De acordo com o dele-
gado Leonardo Marinho, 
titular do 25° Distrito In-
tegrado de Polícia (DIP), a 
prisão do foragido ocor-
reu por meio de investi-
gação da equipe policial, 
que levantou a identidade 
dele e verificou que havia 
um mandado de prisão 
em razão de sentença 
condenatória em seu 
nome, pelo crime come-
tido naquele estado. 

“Com base nisso, verifica-
mos o endereço do infrator 
no bairro Armando Men-

des, Zona Leste, seguimos 
ao local e demos cumpri-
mento à ordem judicial, de-
cretada em junho de 2019, 
pela Vara de Proteção à In-
fância e Juventude de Porto 
Velho”, relatou o delegado.

investigações, esse grupo 
saía de Manaus para aplicar 
golpes no Rio Preto. Eles 
já iam para o município 
sabendo que era o período 
de pagamento de aposen-
tadoria e benefícios sociais 
do governo. Os idosos eram 
as vítimas potenciais para 
o crime.

Os criminosos se dividiam para enganar e furtar as vítimas em vários locais ao mesmo tempo

Recorrente
Em menos de um mês, a 

Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM) investiga e prende 
pessoas envolvidas em golpes 
em agências bancárias do Rio 
Preto da Eva.

No início deste mês, no 
dia 4 de março, um trio foi 
preso por, também, aplicar 

golpes e ludibriar idosos em 
agências bancárias do muni-
cípio. Almir Padron de Aze-
vedo, 40; Hilarildo Monteiro 
dos Santos, 28, e Luís Carlos 
Pinto Júnior, 20, foram presos 
após cometerem o golpe na 
agência bancária. Na ocasião, 
eles levaram mais de R$ 1 mil 
de uma idosa.

EXECUÇÃO

Mais de 13 
roubos a 
motoristas

PRISÃO

Cadu Rocha

Doade Douglas Oliveira dos 
Santos, 28, foi preso, na quar-
ta-feira (22), apontado como 
líder de um grupo criminoso 
envolvido em, pelo menos, 
13 roubos a motoristas de 
transporte por aplicativo, na 
capital amazonense.

De acordo com informações 
do delegado Rodrigo Barreto, 
titular da Delegacia Especiali-
zada em Roubos e Furtos de 
Veículos (Derfv), o suposto 
líder já atuava desde 2021 na 
prática criminosa contra os 
motoristas. “Conforme soli-
citado pelo delegado geral 
da PC-AM, iniciamos um 
trabalho específico voltado 
a motoristas de aplicativo. 
Só neste ano, já identifiquei 
quatro crimes cometidos 
pelo Doade nesta moda-
lidade”, disse o delegado.

O delegado contou, ain-
da, que a forma de atuação 
desse grupo criminoso é 
aterrorizante. Eles agridem 
e furam as vítimas, colocam 
elas vendadas no porta- 
mala do veículo e ameaçam 
a todo instante. Um terror 
físico e psicológico.

“Eu atendi duas vítimas 
que estavam bastante feri-
das. Uma estava hospitali-
zada com a perna quebrada 
e a outra estava com o rosto 
muito inchado. Eles passam 
horas restringindo a liber-
dade dos motoristas até 
abandonarem em ramais”, 
detalhou Barreto.

Prisão
Os próprios motoristas 

de aplicativo e populares 
localizaram o criminoso. Na 
situação, ligaram para os 
policiais da Derfv, que foram 
ao encontro para cumprir 
o mandado de prisão em 
nome do suspeito. Segun-
do informações, o líder do 
grupo criminoso passou 
por quatro procedimentos 
interrogatórios na Especia-
lizada em Roubos e Furtos 
de Veículos.

Carro foi 
usado para 
escoltar PMs

CHACINA

Rosana Ramos

A denúncia feita pelo Mi-
nistério Público à Justiça do 
Amazonas apontou que o 
carro do soldado da Polícia 
Militar, Weverton Lucas de 
Oliveira, foi utilizado para 
escoltar e dar fuga aos 
envolvidos na chacina do 
ramal Água Branca, na AM-
010, em 21 de dezembro 
de 2022, que resultou no 
homicídio qualificado de 
quatro pessoas.

Segundo o documento, 
que foi assinado pelo Juiz 
de Direito da 2° Vara do 
Tribunal do Júri, Fábio Lo-
pes de Alfaia, “o veículo 
Palio preto de propriedade 
do policial Weverton Lucas 
serviu de escolta e fuga do 
local do crime”.

O documento também in-
forma que os 16 PMs da Ron-
da Ostensiva Cândido Maria-
no (Rocam) responderão por 
homicídio qualificado.

antebraço esquerdo. Segundo 
informações preliminares de 
testemunhas, a vítima foi al-
vejada com um tiro na nuca, 
além de ter o pescoço enrolado 
com um pedaço de pano e um 
fio elétrico.

Ainda conforme as testemu-
nhas, no mesmo local uma pas-
tora foi executada há oito meses. 
Até o momento não há infor-
mações sobre as motivações 
do crime e nem dos possíveis 
criminosos que o executaram. O 
caso deve ser investigado pela 
Delegacia Especializada em Ho-
micídios e Sequestros (DEHS).

No mesmo local uma pastora foi assassinada há oito meses

ABUSO SEXUAL INFANTIL

O crime ocorreu em 2004, na cidade de Porto Velho, segundo a autoridade
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DIVULGAÇÃO

Procedimentos
O autor foi condenado 

a oito anos e nove meses 
em regime fechado. Ele 
passará por audiência de 
custódia e ficará à dispo-
sição do Poder Judiciário.
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Política O programa foi criado como 
uma resposta do Governo do 
Estado aos impactos sociais 
trazidos pela pandemia.

AVANÇO
O Crédito Rosa é oferecido 
pela Afeam, em parceria da 
Secretaria de Estado de As-
sistência Social (Seas).

COOPERAÇÃO

Alessandra Campelo 
mostrou impacto da 
política na vida prática

DA REDAÇÃO

Em pronunciamento on-
tem (23/03), a deputa-
da estadual Alessandra 
Campelo (PSC) desta-

cou o impacto social do pro-
grama Crédito Rosa, iniciativa 
do Governo do Amazonas por 
meio da Secretaria de Estado 
da Assistência Social (Seas) e 
da Agência de Fomento do 
Estado do Amazonas (Afeam).  
O Crédito Rosa, de acordo 

Deputada lembrou que as amazonenses ganharam uma política de incentivo jamais vista na história do estado 

Deputado pede escola em comunidade de Nhamundá
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Educação foi 
tema da fala

Da redação

O deputado estadual 
Thiago Abrahim (União 
Brasil) apresentou, nes-
ta quinta-feira, 23, o re-
querimento nº 829/2023 
para a construção de uma 
escola estadual na comu-
nidade São Sebastião do 
Corocoro, no município  
de Nhamundá.

 Da tribuna da Assembleia 
Legislativa do Amazonas 
(Aleam), o parlamentar dis-
se que a comunidade está 
sofrendo com o fenômeno 
das terras caídas.

“Desta tribuna, faço uma 
reivindicação em nome do 
município de Nhamundá a 
quem eu tenho um carinho 
muito grande. É referente 
à comunidade de São Se-
bastião do Corocoro, que 
vem sofrendo por conta 
do desmoronamento em 
função da cheia dos rios e 
está em perigo iminente. A 
escola está sem condições 
de uso. É uma triste reali-

EDUCAÇÃO INTRAFEGÁVEL 

Situação crítica da BR-319 é tema 
de debate em reunião na Aleam 

Após denunciar a demo-
ra de travessia das balsas 
que faz o deslocamento na 
Br-319, no Amazonas, por 
conta da queda da ponte 
Curuçá, em setembro de 
2022, a deputada Joana Darc 
(União Brasil) cobra esclare-
cimentos do Departamento 
Nacional de Infraestrutura 
de Transportes (DNIT) sobre 
a falta de compromisso com 
os amazonenses que utili-
zam do recurso improvisado 
para visitar os municípios 
interligados pela ponte ca-
ída, no Estado.

A denúncia partiu pela 
parlamentar após receber 
queixas da comitiva de ve-
readores do município de 
Autazes, que precisou pa-
gar uma quantia no valor 
de 40 reais por conta que 
o rebocador, da empresa 
terceirizada pelo DNIT, so-
lução improvisada pelo Ór-
gão, não tinha combustível 
suficiente para realizar a tra-
vessia completa, conforme 

dade”, disse Abrahim.
O deputado do União 

Brasil também solicitou, 
junto à Secretaria de Es-
tado de Educação e Qua-
lidade de Ensino no Ama-
zonas (Seduc), para que 
a escola seja construída  
em alvenaria.

“Estamos apresentando 
um requerimento à Seduc 
para fazer a construção 
de uma nova escola para 
dar condições para que 
os alunos possam exercer 
o seu direito de estudar e 
para que os professores 
tenham um ambiente sau-
dável. A informações que 
nós temos é que a escola 
a ser construída será uma 
escola de madeira e soli-
citamos que a Seduc olhe 
com atenção e com carinho 
e faça uma escola tão bo-
nita quanto tinha antes.”

Madeira
Esta semana o parlamen-

tar apresentou  o projeto de 
lei nº 265/2023 que destina Joana Darc na Tribuna da Casa

parte da madeira apreen-
dida pelos órgãos de fis-
calização para construção 
de pontes e marombas nos 
municípios atingidos pela 
cheia dos rios.

“O projeto de lei tem 
como finalidade desti-

estabelecido pelo próprio 
departamento.

“Foi contratado uma em-
presa pelo DNIT, e essa 
empresa está deixando os 
municípes numa situação 
de isolamento de abando-
no total. A comitiva de ve-
readores de Autazes teve 
que pagar para atravessar 
e empurrar a balsa. Então, 
as pessoas que, por exem-
plo, precisam vir de Autazes 
para Manaus, resolver um 
problema de saúde, perdem 
cerca de 6 a 8 horas para 
fazer todo trâmite.

Política do Crédito Rosa 
abre portas para mulheres   

com a deputada, nasceu da 
necessidade de estimular a 
autonomia e emancipação 
da mulher empreendedora 
por meio de financiamentos 
que variam de R$ 500 a R$ 
21 mil, com prazos diferen-
ciados e juros mais baixos, 
para abertura ou amplia-
ção de pequenos negócios.  

Um ano
O programa, que comple-

tou um ano nesta quinta-feira 
dando início a um mutirão 
de atendimento no Centro 
Estadual de Convivência da 
Família Padre Pedro Vigno-
la (Cidade Nova), foi criado 
por iniciativa do governador 
Wilson Lima, da então se-

cretária Alessandra Campelo 
(Seas) e da primeira-dama  
Taiana Lima. 

“Quando estávamos à fren-
te da Seas, sentamos com o 
governador Wilson Lima e a 
primeira-dama Taiana Lima 
para buscar uma solução para 
as mulheres que desejavam 
empreender, ter liberdade 
financeira e sair não só da 
extrema pobreza, mas muitas 
vezes se libertar de homens 
abusivos e relacionamentos 
violentos. Foi aí que nasceu 
o Crédito Rosa”, observou a 
deputada Alessandra. 

Balanço
De acordo com a Seas, o 

Crédito Rosa já beneficiou 

500 mulheres no período 
de um ano, com R$ 2,5 
milhões em financiamento 
e 31 municípios atendidos.

A deputada comparou o 
programa com um “bebe-
zinho”, mas que já faz um 
trabalho de “gente grande”. 

“O Crédito Rosa já aju-
dou quase 500 mulheres, 
ou seja,  500 famílias que 
abriram um pequeno ne-
gócio ou que ampliaram 
um pequeno negócio que 
tinham. Se a gente pensar 
que numa casa moram, em 
média, pelo menos quatro 
pessoas, são mais de duas 
mil pessoas que tiveram 
suas vidas mudadas e me-
lhoradas”, enfatizou a de-

putada Alessandra. 

Crédito Rosa
Em 2022, o governa-

dor Wilson Lima lançou 
o programa Crédito Rosa, 
voltado a mulheres que 
empreendem e atuam 
no mercado de trabalho 
(autônomas ou Microem-
preendedora Individual 
– MEI). Até o momento, 
421 mulheres foram con-
templadas no Amazonas e 
mais de 6 mil atendimentos  
foram realizados.

Os atendimentos são re-
alizados na sede da SEAS, 
localizada na avenida Darcy 
Vargas, 77, Chapada, das 
8h às 16h.

nação social às madei-
ras retiradas ilegalmente 
da natureza de utilizar 
parte do madeiramento 
apreendido no Amazo-
nas para construção de 
pontes e marombas”,  
disse Abrahim. 
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CPI recebe 
denúncias 
na CMM

ÁGUAS

O presidente da Comis-
são Parlamentar de In-
quérito (CPI) da Águas de 
Manaus, vereador Diego 
Afonso (União Brasil), di-
vulgou, em suas redes so-
ciais, um canal para recebi-
mento de denúncias sobre 
a prestação de serviços da 
concessionária na capital. 

O parlamentar destacou 
que os relatos serão utili-
zados nas investigações da 
comissão. As reclamações 
podem ser enviadas pelo 
WhatsApp, por meio do 
número (92) 99100-4411.

Para o presidente da CPI, 
este canal direto com a 
população facilitará o re-
cebimento das demandas, 
que aumentaram desde 
a instalação da comis-
são, ocorrida na última 
segunda-feira (20/03), na 
Câmara Municipal de Ma-
naus (CMM).

“Nós temos recebido 
muitos relatos da popu-
lação, que tem confiado 
nos trabalhos da CPI, na 
esperança de receber um 
serviço justo e de qualida-
de. E hoje as redes sociais 
são a principal ferramenta, 
inclusive de prestação de 
contas dos trabalhos da 
comissão. Então, criamos 
mais este canal, e eu não 
tenho dúvidas de que será 
muito utilizado, aproxi-
mando nosso mandato do 
povo manauara”, afirmou 
Diego Afonso.

A CPI da Águas de 
Manaus vai investigar a 
má qualidade do servi-
ço prestado na capital 
amazonense. Dentre as 
denúncias, estão cobran-
ças irregulares da taxa de 
esgoto em áreas onde 
não há prestação deste 
serviço, suspensão do 
abastecimento sem aviso 
prévio, e recapeamento 
precário em áreas onde 
foram realizadas obras  
da concessionária.

DIVULGAÇÃO



Amazonas apresen-
ta avanços na gestão 
ambiental nos EUA

Da Redação

Em busca de parce-
rias para aumentar as 
ações dos recursos 
hídricos e o desen-

volvimento do Amazonas, 
o governador Wilson Lima 
(UB) esteve presente nas 
reuniões da Conferência 
da Organização das Na-
ções Unidas (ONU) sobre 
a Água, na quarta-feira 
(22) e nesta quinta-feira 
(23), nos EUA..

Lima avaliou que as dis-

Wilson cumpriu agenda extensa e conseguiu firmar uma visita de representantes da ONU a Manaus

Lula insinua que Moro está mentindo e senador 
pergunta se presidente não tem decência 

DIVULGAÇÃO 

Senador se irritou 
com petista 

Da redação

Após Lula chamar pla-
no para matar Moro de 
“armação”, o senador foi 
à CNN rebater a fala do 
presidente. Visivelmente 
irritado, Moro questiona 
o comportamento de Lula.

“Então quero perguntar 
ao senhor presidente da 
República: O senhor não 
tem decência? O senhor 
não tem vergonha com 
esse seu comportamento? 
O senhor não respeita a 
liturgia do cargo? O senhor 
não respeita o sofrimento 
de uma família inocente? O 
senhor não respeita o com-
bate que os agentes da lei, 
e aqui eu me incluo, como 
ex-ministro da justiça e, 
antes, juiz, o combate que 
nós fizemos ao crime or-
ganizado”, indagou Moro.

O ex-juiz afirma que Lula 
coloca em risco sua família 
e ainda debocha da Polícia 

PLANO DE ASSASSINATO ESPAÇO DE PODER 

Senado escolhe duas 
mulheres para a mesa

Agência Brasil

O Senado definiu on-
tem, durante sessão ple-
nária, mais dois nomes 
para compor a Mesa no 
biênio 2023/2024: Mara 
Gabrilli (PSD-SP), como 
primeira suplente, e Ive-
te da Silveira (MDB-SC), 
que ocupará a vaga de 
segunda suplente. Elas fo-
ram eleitas por aclamação,  
sem disputa. 

Mara agradeceu a indi-
cação do seu nome pelo 
líder do partido, senador 
Otto Alencar (PSD-BA). 
Também agradeceu ao 
senador Jorge Seif (PL-SC) 
por abrir mão da disputa. 
Ela reforçou a importância 
da presença de mulheres 
na Mesa:

Sem mulher não há de-
mocracia”, sintetizou a se-
nadora, agradecendo os 
apoios recebidos. 

Durante a sessão, se-

Federal. “Não posso admitir 
que o presidente da Repú-
blica, o maior magistrado 
do país, trate um assunto 
dessa severidade e dessa 
gravidade dando risada e 
mentindo à população bra-
sileira, sugerindo que po-
deria ser, de alguma forma, 
uma armação feita da minha 
parte”, complementou.

Lula disse mais cedo que 
não acredita que o PCC 
queria matar Moro. “Eu não 
vou falar porque eu acho 
que é mais uma armação 
do Moro. Mas eu quero ser 
cauteloso e vou descobrir 
o que aconteceu. É visível 
que é uma armação do 
Moro, mas eu vou pes-
quisar e ficar sabendo da  
sentença”, ponderou.

A PF prendeu nove in-
tegrantes do grupo, que 
alugou casa na rua onde 
mora o senador e seguiu 
os carros da família. 

Os suspeitos presos alu-Parlamentares ganham espaço

garam chácaras, casas e 
até um escritório ao lado 
do endereços do senador. 
O monitoramento também 
aconteceria em viagens 
fora do estado.

nadores também aprova-
ram o nome do senador 
Márcio Bittar (União-AC) 
para ocupar o cargo de 
corregedor da Casa. 

A Corregedoria Parla-
mentar é o órgão res-
ponsável por promover a 
manutenção do decoro, 
da ordem e da disciplina 
no Senado Federal, in-
cluindo questões referen-
tes às seguranças interna 
e externa.

Wilson busca parceiros 
em Conferência da ONU

cussões na conferência e 
as ações já executadas 
pelo Estado convergem 
e que novas parcerias 
são importantes para  
superar desafios.

“Nós temos a maior re-
serva de água doce do 
planeta, mas isso não nos 
deixa fora dos problemas 
que o mundo enfrenta, 
como poluição e dificul-
dade de conseguir água 
potável. Esses também 
são problemas comuns ao 
Amazonas e a gente está 
trabalhando para superar 
essas dificuldades no sen-
tido de proteger os nossos 
recursos e também pro-
ver água, principalmen-
te, àquelas comunidades 

mais isoladas”, afirmou 
Wilson Lima.

Na quarta-feira (22), o 
governador se reuniu com 
representantes do Progra-
ma das Nações Unidas 
para o Desenvolvimento 
(PNUD), agência da ONU 
que trabalha, principal-
mente, no combate à po-
breza e ao desenvolvimen-
to humano. Ele também 
teve encontros com inte-
grantes do Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA) e da Agên-
cia Nacional de Águas e 
Saneamento (ANA). 

Nesta quinta-feira, Wil-
son Lima participou de 
dois painéis com temas 
sobre água, clima e coo-

peração científica e água 
na Agenda 2030. Ele vi-
sitou, na ONU, o espaço 
que trata dos Objetivos 
do Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS). 

Wilson Lima é o úni-
co chefe de Executivo 
estadual que integra a 
delegação do Brasil na 
conferência da ONU. A 
comitiva conta com o ti-
tular da Secretaria de Es-
tado de Meio Ambiente 
(Sema), Eduardo Taveira; 
do presidente-presidente 
da Companhia de Sane-
amento do Amazonas 
(Cosama), Armando do 
Valle; e do secretário-
-chefe da Casa Civil, Flávio  
Antony Filho.

Durante encontro com 
o chefe de Apoio ao País, 
Carlos Benitez, e Palo-
ma Morazo, ambos do 
PNUD, o governador do 
Amazonas tratou sobre 
novas parcerias na área 
de desenvolvimento sus-
tentável e alinhou uma 
visita de uma equipe da 
agência da ONU a Manaus 
para este ano.

Wilson Lima apresen-
tou, na ocasião, ações do 
Governo do Estado volta-
das à gestão hídrica, como 
a regulamentação do Pla-
no Estadual de Recurso 
Hídricos, e o programa 
Água Boa, que leva água 
potável a comunidades 
do interior do Amazonas.

O ponto inicial da investi-
gação é do Grupo de Atu-
ação Especial de Repressão 
ao Crime Organizado (Ga-
eco), de Presidente Pru-
dente (SP).
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Parintins é 
pauta em 
Brasília

FESTIVAL 

O Governo do Estado, 
por meio da Empresa Es-
tadual de Turismo (Ama-
zonastur), participou de 
reuniões, em busca de 
investimentos para o 
Festival Folclórico de Pa-
rintis junto ao Ministé-
rio do Turismo (MTur) e 
à Agência Brasileira de 
Promoção Internacional 
do Turismo (Embratur). 
A festa popular acontece 
em cerca de 100 dias e 
o presidente da Amazo-
nastur, Gustavo Sampaio, 
ressaltou a grandiosidade  
do evento.

“Por determinação do 
governador Wilson Lima, 
estamos trabalhando for-
te nas articulações para 
fazer deste festival um 
grande festival, igual ou 
maior do que em 2022”, 
afirmou Sampaio.

Segundo o presidente, 
a Amazonastur tem atu-
ado para que o Festival 
de Parintins seja cada vez 
mais reconhecido nacio-
nal e internacionalmente, 
atraindo turistas do mun-
do inteiro.

“A gente vai continuar 
trabalhando, articulan-
do para fazer um grande 
festival, mas para, acima 
de tudo, fortalecer o tu-
rismo como ferramen-
ta de desenvolvimento 
social e econômico do  
nosso Estado”,

Dentre outros assuntos, 
foram tratados, ainda, a si-
nalização turística, projeto 
de infraestrutura, conec-
tividade aérea e, princi-
palmente, temas voltados 
para a sustentabilidade  
no Amazonas.

Reunião produtiva no DF

DIVULGAÇÃO 



e padronizada. 
Segundo a Semacc, os 

permissionários estarão de 
posse de  documentos e 
padronizados. “Antes, elas 
trabalhavam nas esquinas 
do bairro sem o mínimo de 
estrutura. Agora não. Estão 
em uma área humanizada, 
com banheiro, pias, escopo 
adequado, e vão poder ge-
rar futuramente emprego e 
renda”, ressaltou. 

À frente das ações, o di-
retor do Comércio Informal 
da Semacc (Decin), Roberto 
Bezerra, salientou que os 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Conceição Melquíades

Economia

Cerca de seis comer-
ciantes informais ini-
ciam as atividades 
nos novos boxes

A Prefeitura de Ma-
naus, por meio da 
Secretaria Munici-
pal de Agricultu-

ra, Abastecimento, Cen-
tro e Comércio Informal 
(Semacc), trabalha com o 
intuito de organizar e re-
gulamentar o comércio in-
formal na capital, e, ontem, 
entregou a carteira de per-
missão de uso do complexo 
esportivo Casinha Branca, 
no bairro Jorge Teixeira, 
zona Leste.  

Cerca de seis comerciantes 
informais iniciam as atividades 
com lanches, churrasquinho, 
venda de salgados, frutas, en-
tre outras, na área dos novos 
boxes. De acordo com o sub-
secretário da Semacc, Sinval 
Nogueira, todas essas pessoas 
trabalhavam de forma clan-
destina espalhadas pelas es-
quinas do bairro e agora estão 
devidamente documentadas 
nos boxes onde vão trabalhar 
de forma correta, humanizada 

O diretor da Semacc salientou que os comerciantes recebem um local humanizado

Gasolina 
pode baixar

PETROBRAS

Um dia após a Petrobras 
anunciar a redução do preço 
do diesel, o presidente da 
companhia, Jean Paul Pra-
tes, diss que a estatal pode 
diminuir o preço da gaso-
lina. “Sempre que a gente 
puder vender mais barato 
para o consumidor brasi-
leiro, a gente vai fazê-lo”, 
afirmou ao ser perguntado 
se a empresa deve baixar o 
preço da gasolina este mês.

Após participar do lan-
çamento do “Caderno FGV 
[Fundação Getúlio Vargas] 
Energia de Gás Natural’’, 
Prates destacou que a em-
presa adota o Preço de Pa-
ridade de Importação (PPI) 
como uma referência e não 
como um “dogma”.

“Não aceito o dogma do 
PPI. Aceito a referência inter-
nacional. Trabalhamos com 
a referência internacional 
com o preço de mercado 
de acordo com o nosso clien-
te. [A] cliente bom você dá 
desconto. É a política de 
empresa”, explicou.

Referência internacional
Acrescentou que o me-

lhor preço para a empre-
sa é o preço próximo da  
referência internacional. 

No evento, o presidente 
da Petrobras ressaltou que 
a companhia vai investir na 
infraestrutura para trans-
porte, escoamento e distri-
buição do gás natural, que 
ele apontou como entraves 
para o mercado do gás.
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Preço do diesel cai R$ 
0,18  nas distribuidoras

Agência Brasil

O preço médio de venda de 
diesel A da Petrobras para as 
distribuidoras está mais baixo 
a partir de quinta (23). Com a 
redução de R$ 0,18 por litro, 
o valor passa de R$ 4,02 para 
R$ 3,84 por litro.

Em nota, divulgada nessa 
quarta-feira (22) para anun-
ciar o novo valor, a Petrobras 
informou que a sua parcela 
no preço ao consumidor será, 
em média, R$ 3,45 a cada 
litro vendido na bomba, após 
considerar a mistura obriga-
tória de 90% de diesel A e 10% 
de biodiesel para a composi-
ção do diesel comercializado 
nos postos.

De acordo com a compa-
nhia, os principais motivos 
para recuo são a manutenção 
da competitividade dos seus 
preços “frente às principais al-
ternativas de suprimento dos 
nossos clientes e a participa-
ção de mercado necessária 
para a otimização dos ativos 
de refino”.

A petroleira destacou ainda 

Órgãos debatem ações futuras
A fim de desenvolver estra-

tégias para solucionar entraves 
do setor primário no estado do 
Amazonas, o Instituto de De-
senvolvimento Agropecuário e 
Florestal Sustentável do Estado 
do Amazonas (Idam) está ela-
borando uma parceria junto à 
Organização das Cooperativas 
do Brasil (OCB). 

Com uma presença ativa em 
todos os municípios do esta-
do, o Idam atua ao lado das 
cooperativas de produtores 
rurais do Amazonas, priori-
zando o desenvolvimento 
rural sustentável.

Com a proposta de alinhar 
ações e planejamentos para a 
parceria, o diretor técnico do 
Idam, Radson Alves, recebeu, 
na terça-feira (21), a superin-
tendente do sistema OCB/AM, 
Cláudia Sampaio Inácio. Segun-
do Cláudia, a reunião permitiu 
a apresentação de propostas.

“Iremos realizar uma ação na 
OCB onde o Idam irá explicar o 
Cadastro da Agricultura Fami-
liar (CAF). Estamos programan-
do isso para a próxima semana, 
assim que eles confirmarem a 
data já faremos a convocação. 
Também já estamos trabalhan-

do algumas ações em parceria 
com o Idam, inclusive ações 
de crédito para a AFEAM”, de-
lineou a superintendente.

Durante a reunião também se 
definiu que o Idam participará 
de uma audiência pública da 
OCB para debater as soluções 
dos entraves do setor primário 
no Amazonas, a ser realizada no 
dia 24 de abril, e o presidente 
do Idam, Daniel Borges, estará 
em uma agenda no Ministério 
do Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar (MDA) para 
tratar das dificuldades do CAF 
no Amazonas. A OCB deman-
dará um técnico de Brasília para 
acompanhar essa agenda.

REDUÇÃO DE PREÇO

Arrecadação 
alcança  
R$ 158 bi

RECEITA

A arrecadação total de im-
postos geridos pela Receita 
Federal teve alta de 1,28% 
em fevereiro deste ano na 
comparação com o mesmo 
mês de 2022 e alcançou R$ 
158,9 bilhões. Foi o melhor 
desempenho para fevereiro 
desde o ano 2000, segundo 
a autoridade fiscal.

No bimestre, considerado 
o melhor no período, a arre-
cadação de impostos fede-
rais somou R$ 410,7 bilhões, 
com uma alta de 1,19% sobre 
o IPCA, o índice que calcula 
a inflação no país.

De acordo com a Receita 
Federal, a arrecadação de 
impostos como IRPJ (Im-
posto de Renda das Pessoas 
Jurídicas) e CSLL (Contribui-
ção Social sobre Lucro Líqui-
do) se destacou no período, 
com um crescimento real de 
12,12% e respondendo por 
R$ 30,8 bilhões do total.

que, na definição de preços 
preserva a competitividade, 
mas evita o repasse das fre-
quentes mudanças do mer-
cado internacional. “Ciente da 
importância de seus produtos 
para a sociedade brasileira, a 
companhia destaca que, na 
formação de seus preços, bus-
ca evitar o repasse da volati-
lidade conjuntural do merca-
do internacional e da taxa de 
câmbio, ao passo que preserva 
um ambiente competitivo sa-
lutar nos termos da legislação 
vigente”.

De R$ 4,02 passa a custar R$ 3,84 por litro

CAF
O Cadastro Nacional da Agri-

cultura Familiar (CAF) é o instru-
mento para identificar e quali-
ficar o público beneficiário da 
Política Nacional da Agricultura 
Familiar (Lei nº 11.326/2006), 
bem como, a Unidade Familiar 
de Produção Agrária (UFPA), 
os Empreendimentos Familia-
res Rurais e as formas asso-
ciativas da agricultura familiar 
(cooperativas agropecuárias e 
associações rurais).

A inscrição no CAF é requisito 
básico para obtenção do acesso 
às diversas políticas públicas 
direcionadas ao fortalecimento 
da agricultura familiar.

SETOR PRIMÁRIO

Radson Alves recebeu 
a superintendente do 
sistema OCB

Divulgação

AGÊNCIA BRASIL

DIVULGAÇÃO

comerciantes que antes vi-
viam em situações de chuva 
e sol constantes, recebem 
um local humanizado para 
melhorar o trabalho, gerar 
renda e atender a população 
no entorno do complexo. 

“Esses seis comerciantes 
trabalhavam diariamente em 
vulnerabilidade, no sol, na 
chuva, sem estrutura algu-
ma. A administração tem se 
empenhado ao máximo para 
que possam gradativamente 
ter um melhor local de traba-
lho. Aqui agradeço também 
a toda equipe da Secretaria 

Municipal de Infraestrutura 
(Seminf), que sempre é par-
ceira, eles trabalharam na 
infraestrutura, e a Semacc,  
na logística e cuidados com 
o local e os comerciantes”, 
ressaltou Bezerra.

Para a ambulante Marine-
te Azevedo, que trabalhou 
por anos com vendas em 
locais não fixos, ter uma 
área com porta, com chave, 
vai fazer com que ela não 
corra mais risco de pegar 
chuva ou sol e agora ela 
está realizando um sonho 
que nunca imaginou. 

“Eu nem acredito que es-
tou recebendo esse boxe, 
que tenho carteira de per-
missionária, e vou traba-
lhar fora das ruas, em um 
lugar que posso dizer que 
é meu. Gratidão ao prefeito 
David Almeida, obrigada a 
todos da Semacc, que junto 
com outras secretarias não 
mediram esforços para que 
esse sonho acontecesse. 
Vou fazer minhas vendas 
de forma segura. Agora 
sou proprietária do meu 
boxe, obrigada a Deus”,  
concluiu Marinete.

Vendedores do comércio 
informal são regulamentados

Estamos hoje entregan-
do de fato os boxes, com 
os documentos que dão 

autonomia para que essas 
pessoas possam trabalhar 

de forma correta.

Sinval Nogueira, subse-
cretário da Semacc



Da Redação

O Amazonas foi des-
taque no primeiro 
dia da 15ª Pesca & 
Companhia Trade 

Show, uma das maiores feiras 
da América Latina. O Governo 
do Estado participou, nessa 
quinta-feira (23), do Fórum 
Nacional do Turismo da Pes-
ca apresentando a expertise 
no segmento no âmbito do 
turismo e no ordenamento 
pesqueiro, durante o evento 
realizado em São Paulo. 

O presidente da Empresa 

Estadual de Turismo (Ama-
zonastur), Gustavo Sampaio, 
apresentou as políticas de de-
senvolvimento do turismo de 
pesca esportiva no Amazonas. 

“O setor da pesca esportiva 
movimenta uma cadeia pro-
dutiva de serviços gigantesca 
no nosso Estado, um fio con-
dutor, gerador de empregos, 
renda e oportunidades. Por 
isso é tão importante a pro-
moção do Amazonas para 
atrair cada vez mais turistas”, 
afirmou Sampaio. 

Para o segmento, de acordo 
com o presidente, a tempo-
rada apresenta o maior fluxo 
de turistas entre setembro a 
março, no qual acontece o pe-
ríodo de seca, conhecido como  
verão amazônico. 

“Por determinação do go-
vernador Wilson Lima, a Ama-
zonastur investe em um setor 
de Pesca Esportiva qualifica-
do e preparado, oferecen-

do cursos voltados para o 
segmento. Desenvolvimento 
turístico e mão de obra qua-
lificada são nossas priorida-
des”, destacou Sampaio. 

Pesca em Unidades de Con-
servação

A Secretaria de Estado do 
Meio Ambiente (Sema) tam-
bém está presente na feira, 
reforçando o potencial das 
Unidades de Conservação Es-
taduais para o turismo de pesca 
esportiva. O coordenador do 
Núcleo de Pesca da Sema, Ro-
gério Bessa, apresentou os últi-
mos avanços no ordenamento 
pesqueiro do Amazonas, que 
tem ampliado a modalidade 
dentro das áreas protegidas, 
com o protagonismo das po-
pulações tradicionais.

“A proposta do Governo do 
Amazonas é consolidar essa 
atividade, ao mesmo tempo 
em que estimula o desenvol-

vimento da economia local. 
São os comunitários os atores 
sociais mais relevantes para 
promover um turismo de pesca 
consciente. São eles também 
que recebem os turistas nas 
pousadas, que atuam como 
piloteiros, guias, auxiliares de 
cozinha, ampliando as oportu-
nidades e, consequentemente, 
a geração de renda nas áreas 
protegidas”, destacou Bessa. 

A modalidade de pesca es-
portiva em UC é viabilizada 
pela Sema por meio dos acor-
dos de pesca. Desde 2019, 
15 novos acordos foram pu-
blicados. 

“A Reserva de Desenvol-
vimento Sustentável (RDS) 
do Uatumã tem despontado 
como case de sucesso da pesca 
esportiva e o nosso objetivo 
é desenvolver a modalidade 
também em outras UC que 
possuem potencial”, comple-
tou o coordenador.

Ordenamento pesqueiro
Palestrando sobre a temática 

“Ordenamento pesqueiro com 
base em estudos de capacidade 
de suporte da pesca esportiva”, 
o diretor-técnico do Instituto de 
Desenvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável do Ama-
zonas (Idam), engenheiro de pes-
ca Radson Alves, explica que 
o órgão apoia o ordenamento 
pesqueiro no estado e participa 
da extensão pesqueira, com o 

intuito de diminuir o impacto am-
biental, além de fortalecer o elo 
entre as instituições e entidades.  

O Amazonas tem pelo me-
nos 35 municípios com poten-
cial para pesca esportiva, o que 
gera uma grande demanda por 
ordenamento pesqueiro, com 
objetivo de garantir a sustenta-
bilidade nessas localidades para 
as futuras gerações. 

 “Essa temática vem muito 
dos conflitos que existem entre 
o ribeirinho tradicional, o pesca-
dor comercial, os comunitários 
e o pessoal da pesca esportiva. 
Em função disso, o Governo do 
Amazonas, por meio das insti-
tuições, tem esse trabalho que 
é de ordenar, trabalhar os re-
gulamentos para que a gente 
possa diminuir os conflitos para 
que todos possam pescar no 
rio, fomentando cada atividade, 
com sustentabilidade e conser-
vação do estoque pesqueiro”,  
explicou Alves.

O Governoapresen-
tou o painel sobre o 
segmento durante a 
15ª Pesca & Compa-
nhia Trade Show, em 
São Paulo

O Amazonas tem pelo menos 35 municípios com potencial para pesca esportiva
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Caapiranga recebe mais 
de R$ 900 mil

O Governo do Estado en-
tregou, ontem, maquinários, 
implementos agrícolas e che-
ques-pagamento para cinco 
entidades do setor primário 
do município de Caapiranga 
(a 134 km de Manaus), bene-
ficiando mais de 160 famílias 
do Baixo Solimões.

Com o repasse total de R$ 
886.515,30, a iniciativa promo-
ve mecanização das cadeias 
produtivas, melhoria do es-
coamento agrícola, além do 
aumento de renda e qualidade 
de vida dos produtores rurais, 
explicou a secretária executiva 
do FPS, Kathelen Braz.

A Associação de Desen-
volvimento Rural dos Pro-
dutores da Comunidade 
São Lázaro (Asderprocs) 
adquiriu triciclos, perfura-
dores de solo, roçadeiras, 
microtratores, tratoritos, 
entre outros materiais per-
manentes. O investimento 
é de R$ 200 mil.

Para a Associação de De-
senvolvimento Rural dos 
Produtores do Membeca 

Governo irá destinar R$ 10 bilhões 
para a construção de moradias 

As discussões sobre o futuro 
da construção civil no Norte e 
Nordeste do Brasil têm como 
sede a capital do Amazonas 
nesta semana. O Fórum Norte e 
Nordeste da Indústria da Cons-
trução (FNNIC), que aconteceu 
no Quality Hotel, Adrianópolis, 
Zona Centro-Sul de Manaus, 
nessa quinta (23) e sexta-feira 
(24), reúne importantes atores 
políticos e econômicos ligados 
ao setor. 

A construção civil emprega 
mais de 700 mil pessoas nos 16 
estados que compõem as duas 
maiores regiões do país ge-
ograficamente. No Amazonas, 
gera mais de 25 mil empregos 
diretos e inúmeras ocupações 
indiretas. “A construção civil 
movimenta economicamente 
62 setores. Cada R$ 1 investido 
neste segmento proporciona 
ganhos de R$ 2,64. Cada R$ 1 
milhão injetados na construção 
civil proporciona emprego para 
18 pessoas. Somos um dos 
setores que mais emprega e 
que presta uma grande con-
tribuição para o PIB (Produto 

Interno Bruto) brasileiro”, de-
clarou Frank Souza, presidente 
do Sindicato da Industria da 
Construção Civil do Amazonas 
(Sinduscon-AM), entidade or-
ganizadora do evento.

O presidente do Sindus-
con-AM enfatizou que a 
urgência de investimentos 
está embasada no grande 
déficit habitacional, que no 
Amazonas chega a 200 mil 
moradias. “Estamos muito 
esperançosos em relação 
as novas diretrizes do Go-
verno Federal. A ampliação 

PROMOÇÃO SOCIAL 

Caixa lucra R$ 
9,2 bi em 2022

ÍNDICE

A Caixa registrou um lucro 
líquido de R$ 9,2 bilhões em 
2022, lucro líquido contábil de 
R$ 9,8 bilhões e patrimônio 
líquido de R$ 122,6 bilhões, o 
que representa um aumento 
de 9,9% em 12 meses, de 
acordo com balanço divul-
gado ontem  pelo banco. 
Segundo os dados, o saldo 
na carteira de crédito total foi 
R$ 1 trilhão, com crescimento 
de 16,7% sobre 2021, com 
saldo de R$ 637,9 bilhões na 
carteira de crédito imobiliário 
(+ 13,6% ).

Foram registrados R$ 509,8 
bilhões em originação de cré-
dito total, com crescimento 
de 16,6% em relação a 2021; 
R$ 161,7 bilhões em contra-
tações de crédito imobiliário, 
representando crescimento 
de 15% sobre 2021; R$ 91,2 
bilhões em contratações de 
crédito imobiliário linha de 
crédito do SBPE, com cresci-
mento de 10,1% em compa-
ração a 2021; R$ 70,5 bilhões 
em contratações de crédito 
imobiliário FGTS.

(Aderprom), o repasse foi 
de mais de R$ 196,8 mil 
para a compra de tratoritos, 
roçadeiras, pulverizadores, 
triciclos e pagamento de 
mão de obra. Em fase de 
compra, a Associação de 
Desenvolvimento Rural 
dos Produtores da Comu-
nidade Nossa Senhora do 
Rosário recebeu mais de 
R$ 199,9 mil destinados 
a um trator, uma carreta 
agrícola e um distribuidor 
de calcário.

Recurso alcança mais de 160 famílias

de recursos destinados ao 
programa Minha Casa Mi-
nha Vida, saneamento, in-
fraestrutura, retomada de 
obras paralisadas, entre 
outras frentes, nos moti-
vam a investir em novas 
tecnologias, compra de 
equipamentos,  contrata-
ção de pessoal”, declarou 
Frank Souza.

O orçamento do Governo 
Federal para 2023 desta-
cou, aproximadamente, R$ 
9,5 bilhões de subsídio para 
o programa habitacional.

MINHA CASA MINHA VIDA

O Fórum conta com discussões no âmbito político-econômico
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Turismo da Pesca deixa 
Amazonas em evidência

A Reserva de Desen-
volvimento Sustentá-
vel (RDS) do Uatumã 

tem despontado como 
case de sucesso da 

pesca esportiva.
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Meio Ambiente

Da redação

O Instituto de Desen-
volvimento Agro-
pecuário e Florestal 
Sustentável do Ama-

zonas (Idam) recebeu, nesta 
quinta-feira (23), a equipe do 
projeto Floresta + Amazônia, 
desenvolvido pelo Programa 
das Nações Unidas para o 
Desenvolvimento (PNUD), em 
parceria com o Ministério do 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima (MMA) e o Insti-
tuto de Proteção Ambiental 
do Amazonas (Ipaam), que 
também estava presente no 
encontro, para alinhamen-
to das atividades desem-
penhadas por cada órgão. 

Projeto
O projeto Floresta + Ama-

zônia, implementado com re-
cursos do Fundo Verde para 
o Clima (GCF), visa o paga-
mento de serviços ambientais 
a pequenos produtores, pro-
prietários e possuidores de 
imóveis rurais, comunidades 
tradicionais e povos indíge-

Idam trabalha para oferecer melhorias aos produtores rurais do Amazonas - Foto: Divulgação 

Projeto Floresta + Amazônia: Idam, 
Ipaam e PNUD alinham atividades

nas, que tenham vegetação 
excedente preservada, e tem o 
objetivo de fomentar o desen-
volvimento sustentável dos 
estados da Amazônia Legal. 
Para ter acesso ao recurso, o 
beneficiário deve estar com 
o Cadastro Ambiental Rural 
(CAR) retificado pelo Ipaam.

 Neste processo de regu-
larização do documento, o 
Idam é fundamental, pois é 
o órgão que oferta atividades 

a gente possa em seguida 
contactá-los para que eles 
possam receber esses paga-
mentos por serviços ambien-
tais, caso eles tenham interes-
se”, disse.

Retificação do CAR
No âmbito do projeto, o 

Idam desenvolve o papel de 
oferecer atividades de ATER 
aos produtores para regula-
rização e retificação do CAR. 

Já Ipaam, como órgão 
executor das políticas am-
bientais no Amazonas, é 
responsável pelas análi-
ses dos cadastros, confor-
me a legislação estadual. 
“O Idam é importante para fe-
char o ciclo de análise, porque 
o produtor, principalmente o 
pequeno, depende da assis-
tência técnica para conseguir 
realizar a retificação do cadas-
tro e ficar regularizado. É uma 
parceria onde cada um faz a 
sua parte para que o produtor 
possa se regularizar e acessar 
as políticas públicas”, explicou 
a analista ambiental do Ipaam, 
Adriana Aparecida Barbosa.

Benefício
Os pequenos produtores, 

proprietários ou possuidores 
de imóveis rurais, além de co-
munidades tradicionais e po-
vos indígenas podem partici-
par. Os selecionados recebem 
o pagamento de no mínimo 
R$ 400,00 por hectare de ex-
cedente de vegetação nativa 
por ano. 
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Brasil gera 64 quilos de resíduos 
plásticos por pessoa, em 2022

DIVULGAÇÃO

Parte do plástico contamina rios e vão para os mares 

Dados do Panorama dos Resí-
duos Sólidos no Brasil 2022 mos-
tram que a geração de resíduos 
plásticos nas cidades brasileiras 
foi de 13,7 milhões de tonela-
das em 2022, ou 64 quilos por 
pessoa no ano.

De acordo com a pesquisa, 
o resíduo plástico é o tipo de 
poluente mais encontrado nos 
corpos hídricos do planeta: cor-
responde a 48,5% dos materiais 
que vazam para os mares. 

Os dados mais recentes mos-
tram que, cerca de 22 milhões 
de toneladas de plásticos, vazam 
para o meio ambiente a cada ano 
e uma parte considerável desses 
materiais tem os oceanos como 
destino. No Espirito Santo, cien-
tistas dizem que rochas estão se 
formando a partir de plásticos, 
no oceano.

POLUIÇÃO

Ação de limpeza na BR-319
A Prefeitura de Manaus 

deu início essa semana a 
uma ação de limpeza na 
BR-319, uma importante 
rodovia da cidade. A inicia-
tiva, coordenada pela Se-
cretaria Municipal de Lim-
peza Urbana (Semulsp), 
tem como objetivo me-
lhorar a segurança e a mo-
bilidade na estrada, além 
de contribuir para a preser-

vação do meio ambiente. 
Durante a operação, está 
sendo realizado os servi-
ços de capina, poda, var-
rição, pintura de meio-fio, 
entre outros. O trabalho 
vem gerando a retirada 
do acúmulo de muito 
mato, pneus, garrafas, la-
tas e eletrodomésticos. A 
ação conta com a parti-
cipação de cerca de 150 

trabalhadores da Semulsp, 
que atuam em diferen-
tes pontos da rodovia. 
Meio Ambiente

A ação de limpeza tam-
bém contribui para a pre-
servação do meio am-
biente, já que o lixo e 
os resíduos retirados da 
rodovia serão encaminha-
dos para o aterro sanitário 
e unidades de reciclagem.

SEMULSP

Projeto visa o paga-
mento de produto-
res e proprietários 
de imóveis rurais 
pelo excedente de 
vegetação preser-
vada

de Assistência Técnica e Ex-
tensão Rural (ATER) e executa 
o cadastro dos produtores. 
  

Serviços
Durante a reunião, o di-

retor-presidente do Idam, 
Daniel Borges, ressaltou o 
empenho da equipe técnica 
do Instituto para implemen-
tar melhorias nos serviços 
oferecidos ao produtor rural. 
“Estamos fazendo um impor-

tante trabalho de reorganiza-
ção do Idam, com objetivo de 
desburocratizar e promover o 
fluxo de informações entre os 
setores dentro do órgão, com 
um ponto focal, que facilitará 
as discussões. Vocês podem 
contar conosco, o Idam central 
e as unidades locais, para dar 
prosseguimento ao projeto 
e fortalecer os mutirões de 
emissão de CAR”, ressaltou. 
A coordenadora local do 

projeto, Júlia Linhares, ex-
plica que, além de oferecer 
o pagamento por serviços 
ambientais, o PNUD presta 
auxílio aos órgãos envolvidos 
no processo de regulariza-
ção dos futuros beneficiários. 
“Aqui no Amazonas nós te-
mos apoiado o Idam com 
os mutirões de retificação de 
CAR, para fazer com que os 
produtores fiquem aptos com 
a regularidade ambiental, e 

Plástico e vidro 
O vidro é um material que pode 

levar cerca de 1 milhão de anos para 
se decompor na natureza. Já o plás-
tico, dependendo do tipo, pode levar 
de 100 a mais de 400 anos para 
se decompor. É importante lembrar 
que o plástico não é biodegradável, 
mas sim fotodegradável, ou seja, ele 
se fragmenta em pequenos pedaços 
que persistem no meio ambiente por 
muitos anos.

Reciclagem de lixo 
É possível separar o lixo em casa 

e encaminhá-lo para a reciclagem, 
evitando que ele seja descartado incor-
retamente. Além disso, é importante 
optar por produtos que utilizem ma-
teriais biodegradáveis   ou que possam 
ser reciclados, evitando o uso exces-
sivo de plástico e outros materiais 
que demoram muito tempo para se 
decompor. 

Lixo nos igarapés 
Não se deve jogar lixo nos igarapés 

porque isso pode causar diversos da-
nos ao meio ambiente e à saúde públi-
ca. O lixo acumulado pode obstruir o 
fluxo de água, aumentando o risco de 
enchentes e alagamentos. Além disso, 
o lixo pode liberar substâncias tóxicas 
que contaminam a água e prejudicam 
a vida aquática. 

Evite queimadas urbanas
As queimadas urbanas são altamen-

te prejudiciais ao meio ambiente e à 
saúde humana. Elas emitem grandes 
quantidades de gases tóxicos e partí-
culas finas que comprometem a qua-

lidade do ar. Além disso, a fumaça e 
as cinzas podem causar irritações nos 
olhos e na pele, além de aumentar o 
risco de doenças cardiovasculares. As 
queimadas também são responsáveis   
pela degradação do solo, comprome-
tendo a fertilidade dos solos.

Descarte nos rios 
O descarte de resíduos tóxicos e 

poluentes nos rios pode contaminar a 
água e prejudicar a vida aquática, afe-
tando diretamente a cadeia alimentar 
e a biodiversidade local. Além disso, 
a água poluída pode afetar a saúde 
humana, causar doenças como cólera, 
hepatite A e febre tifoide. A poluição 
dos rios também pode prejudicar a 
pesca e a agricultura, afetando a eco-
nomia local. 

Cuidados com a fauna
 Os animais silvestres desempenham 

papéis importantes nos ecossistemas, 
como polinização, controle de pragas 
e manutenção da fertilidade do solo. 
Além disso, muitas espécies de animais 
silvestres estão ameaçadas de extinção 
devido à perda de habitat, caça ilegal 
e tráfico de animais. 

Sauim de Manaus 
O sauim-de-coleira é uma primata 

ameaçada de extinção que vive na 
região de Manaus. O sauim-de-coleira 
é importante para o ecossistema da 
região, ajudando na dispersão de se-
mentes e controlando os insetos e 
outros animais. Por isso, é fundamental 
a adoção de medidas de preservação 
e conservação da espécie, incluindo a 
manutenção de áreas verdes na capital.
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O bar é famoso pela 
comida de qualidade e 
atendimento acolhedor

Por Fernanda Lopes

O Bar Rigudos é um dos 
estabelecimentos mais 
queridos pelos mora-
dores de Manaus. 

Com quatro anos de história, o 
bar é famoso por sua comida de 
boteco de qualidade, ambien-
te descontraído e atendimento 
acolhedor.

Localizado no Conjunto Eldo-
rado, zona centro-oeste, o Bar 
Rigudos foi inaugurado em 2019 
por Hellen e Ismael Benigno. 

Ao longo dos anos, o boteco 
se tornou um ponto de encon-
tro para amigos e famílias que 
buscam um lugar agradável para 
comer e beber.

O estabelecimento foi proje-
tado com o propósito de gerar 
aproximação com o público e pro-
porcionar um ambiente familiar. 

Por funcionar na garagem da 
residência do casal, o bar ocupa 
um espaço pequeno, mas que, 
por conta da qualidade do que 

Bar Rigudos é referência de comida de buteco em Manaus

Porco a Passarinho ficou em 4º lugar no concurso Comida Di Boteco

Bar Rigudos: comida de boteco 
e cerveja gelada em Manaus

é oferecido aos clientes, se torna 
grandioso aos olhos e paladares 
de quem o frequenta.

“Me orgulho muito de ver as 
pessoas, não apenas elogian-
do, mas voltando também. Vejo 
gente chegando aqui, provando 
a comida e, em seguida, pegan-
do o telefone para chamar algum 
amigo. Em questão de minutos, 
chegam mais pessoas e a mesa 
vai aumentando. É uma sensa-
ção muito boa”, disse Ismael.

Espaço acolhedor
O espaço físico do Bar Rigudos 

favorece a oferta de produtos 
bem alinhados aos desejos de 
seus clientes pois, segundo Is-
mael, é possível conhecer cada 
pessoa que prequenta seu es-
tabelecimento.

“Acabei de ver um casal que, 
ontem à noite, estava aqui no 
bar. Então, imagina como é para 
nós vermos um cliente voltando 
12 horas depois. Além disso, 
por sermos de pequeno porte 

Para Hellen, a mudança de lo-
cal representou uma das maiores 
dificuldades enfrentadas.

“Não tivemos condições de 
retornar para o antigo local e de-
cidimos trazer o bar para dentro 
de casa. Conciliar as duas coisas 
é muito difícil. Até tentamos 
buscar outros lugares, mas o 
pessoal já gostou do ambien-
te de cara. Por isso, tem sido 
prazeroso e supera qualquer 
dificuldade”, pontuou.

Para Hellen, foi o “boca a boca” 
o fator principal para o local se 
tornar o que é hoje em dia. 

“A divulgação era feita para  
conhecidos, que começaram 
elogiar o estabelecimento para 
outros e  hoje não consegui-
mos mais sair daqui porque as 
pessoas se apegaram a essa 
casa”, revelou

DIVULGAÇÃO

Mudança de Público
No conjunto Eldorado,  o 

bar atendia um público quase 
100% masculino. Com a reaber-
tura em outro local, o público 
também mudou.

“Antigamente, o bar era fo-
cado em  cerveja e futebol, e a 
‘macharada’ vinha e se juntava 
aqui. Aí, aos sábados passamos 
a oferecer almoço. Automatica-
mente se tornou um ambiente 
mais familiar. Tem gente que 
vem almoçar e sai 8h da noite”, 
lembrou Ismael.

Culinária
Referência de comida de quali-

dade, o Bar Rigudos oferece um 
cardápio variado.

Um dos preferidos do público 
é o porco a passarinho, reco-
nhecido pelo concurso Comida 

Di Buteco.
O prato é composto por cor-

tes pequenos de costela suína, 
marinados, fritos e servidos com 
molho reduzido de melaço de 
cana e molho inglês, alho frito, 
limão e cebolinha. A porção 
acompanha molho barbecue ou 
chimichurri caseiros.

“Mudamos pouca coisa no 
cardápio desde que abrimos. 
Quando os criadores do concur-
so ‘Comida di Buteco’ vieram no 
bar, disseram que queriam que 
o prato participasse porque era 
muito bom. E ficamos em 4º 
lugar”, disse Hellen.

Também é sucesso o Sanduí-
che de Pernil e a Isca de Pirarucu.

O menu reúne opções como 
Peixe Frito, Ossobuco com Ma-
carrão, Farofa de Conserva, Ar-
rumadinho e uma diversidade 
de caldos.

Aos sábados, é oferecida uma 
deliciosa Feijoada que a equipe 
do Vanguarda provou e aprovou.

“O nosso cardápio é bem 
enxuto. Apostamos em iscas e 
todas saem muito bem. A Farofa 
de Conserva é uma comida de 
boteco clássica. O Arrumadinho, 
prato tipicamente pernambu-
cano, é o favorito”, destacou 
Ismael.

Molho da Casa
O local passou a ofe-

recer um  molho da 
casa, que é a paixão dos 
clientes, feito com um 
mix das pimentas Mu-
rupi, Dedo-de-Moça, 
Cambuci e de Cheiro, 
um dente de alho, 
um ramo de alecrim, 
uma folha de louro, 
vinagre e azeite.

“Os clientes sem-
pre pediam o mo-
lho da casa e co-
meçamos a fazer. 
Acabou virando 
um produto. Um 

dia vamos comercializar porque 
quem gosta de pimenta, sempre 
pede muito”, ressaltou Ismael.

Expansão
A ampliação do espaço é um 

dos principais planos para o 

AGENDA CULTURAL 

Sexta (24)
Loja Calabouço apresenta 
“Loja Free for Fun”, com parti-
da de Magic, às 14h, gratuito.  
+Info: @lojacalabouco

Teatro Amazonas apresenta 
“Ovam em ritmos brasileiros”, às 
20h, gratuito. +Info: @cultura-
doam

Ismael e Hellen Benigno, proprietários do Bar Rigudos

VANGUARDA

A tradicional feijoada é servida aos sábados, de 12h a 20h

Uma visita monitorada com personagens caracterizados, rodas de con-
versas e apresentações musicais será realizada no sábado (25) em co-
memoração aos 14 anos do Palacete Provincial, das 9h às 17h. O espaço 
fica localizado na Praça da Polícia, Centro.

SEC CELEBRA 14 ANOS DE PALACETE

Muiraquitã Cultural apresenta 
Alaídenegão e Ayras de Maria, 
às 21h, ingresso na bilheteria. + 
Info: @muiraquitacultural

Oficial 80 no Red Dog Pub, às 
21h, R$ 20. +Info: @reddogpub

Sábado (25)
Cineteatro Guarany exibe filmes 
amazonenses, às 18h30, gratuito.  
+Info: @culturadoam

Teatro Amazonas apresenta “Es-
cola do Rock”, às 19h, ingresso na 
bilheteria e  no site shopingressos.
com.br. +Info: @casatrilhares

Loja Calabouço apresenta Copa 
Comander, às 15h, R$ 20. +Info: 
@lojacalabouco

Oficial 80 no Porão do Alemão, 
às 23h, R$ 20. +Info: @poraodo-
alemao

Domingo (26)
Teatro Amazonas apresenta “Es-
cola do Rock”, às 20h, ingresso na 
bilheteria e  no site shopingressos.
com.br. +Info: @casatrilhares

Curupira Mãe do Mato apresenta 
“Baguncinha”, às 20h, R$ 10, trans-
gêneros, não bináries e PcDs gra-
tuita. +Info: @curupiramaedomato

conhecemos nossos clientes. Sa-
bemos como gostam da bebida 
e da comida”, disse.

O sucesso é tanto que aos 
sábados o público tem lotado 
local e Ismael se preocupa em 
não perder o  ambiente de bo-
teco, em que o cliente senta à 
mesa para uma boa música, com 
cerveja e um bom papo.

“Às vezes um bar acaba fazen-
do muito sucesso e lota tanto, 
que perde aquele primeiro clien-
te para os mais recentes.  Mas 
aqui, o primeiro cliente que veio 
em 2019, ainda hoje  frequenta 
o local”, contou orgulhoso.

Adaptação
Inicialmente, o Bar Rigudos 

funcionava na praça de alimenta-
ção do conjunto Eldorado, zona 
centro-oeste de Manaus. Contu-
do, com a pandemia de Covid-19, 
os proprietárioss devolveram o 
ponto, reabrindo meses depois 
na garagem da residência, tam-
bém no conjunto. 

futuro do Bar Rigudos. Para isso, 
os proprietários precisam morar 
em outro local. 

A partir disso, o Bar Rigudos 
deve passar por uma obra, au-
mentando a parte interna da 
residência.

“Hoje, usamos o espaço de 
uma praça que fica em frente ao 
estabelecimento como suporte. 
Lá, colocamos mesas e cadeiras.”

Ismael garante que a amplia-
ção não vai mudar a proposta 
do bar. “Queremos muito fazer 
um balcão para ficar no padrão 
de boteco. Essa é a nossa pers-
pectiva”, prometeu.

Funcionamento
O Bar Rigudos funciona na 

Rua Portugal, Nº 6, Conjunto 
Eldorado, bairro Parque 10 de 
Novembro, às quartas e sextas, 
das 16h às 23h; e aos sábados, 
das 12h às 20h.

Para mais informações, o perfil 
do instagram é @bar_rigudos.

DIVULGAÇÃO
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Brasil Júlio Danilo prestou depoi-
mento à CPI dos Atos Anti-
democráticos

INVASÃO
A primeira mulher vice-
-presidente dos EUA está 
se preparando para outra 
campanha nacional

REELEIÇÃO

Coronel Jorge Eduar-
do Naime disse que 
o Exército dificultou a 
prisão dos golpistas 

Agência Brasil

O ex-secretário de Se-
gurança Pública do 
Distrito Federal, Jú-
lio Danilo Ferreira, 

disse quinta-feira (24) que 
o Exército não autorizou o 
desmonte do acampamen-
to montado em frente ao 
Quartel-General.
Em depoimento à Comissão 
Parlamentar de Inquérito dos 
Atos Antidemocráticos, na 
Câmara Legislativa do Distrito 
Federal, o delegado afirmou 
que a operação, com parti-
cipação de policiais do DF, 
estava marcada para o dia 29 
de dezembro de 2022, mas foi 
cancelada. De acordo com ele, 
os militares fariam a retirada 
por conta própria.

“Pediram para que a gente 
não utilizasse essa estrutura 
para poder realmente tirar, e 
que dali, o próprio Exército, 
por ser na área militar, por 
meios próprios  - e aí já fa-
zendo o próprio ajuste com 
aquele público que estava lá 
-, ia providenciar o desmonte 
do acampamento. A gente 
teve que recuar. Mais uma 
vez, eu disse ao senhor qual-
quer tipo de atuação dentro 
daquela área militar, por ser 
área militar, nós tínhamos que 
atuar sempre em coordena-
ção com eles”, afirmou.

O ex-secretário relatou ter 
participado de diversas reu-
niões com o Comando Militar 
do Planalto para a desmo-
bilização do acampamento 
e as ações eram suspensas.  
A pedido dos militares, o 
Governo do Distrito Federal 
forneceu apoio na organi-
zação do trânsito, limpeza, 

O ex-secretário relatou ter participado de diversas reuniões com o Comando Militar

Mais vistos 
norte-
americanos

RANKING 

Pesquisa da AG Immigra-
tion – escritório de advo-
cacia imigratória com sede 
em Washington – mostra 
que os brasileiros ocupa-
ram o terceiro lugar no 
ranking dos que mais re-
ceberam vistos norte-ame-
ricanos em 2022. Ao todo, 
foram 815.842 emissões de 
80 tipos diferentes de per-
missões, alta de 618,8% 
em relação ao registrado 
no ano anterior (113.505). 
Em comparação com 2018 
(640.998), nos níveis de 
antes da pandemia de co-
vid-19, o aumento foi de 
26,4%.

O Brasil ficou atrás ape-
nas do México (1,9 milhão) 
e da China (1 milhão), e 
bem à frente da Argentina, 
quarta colocada, com 259 
mil vistos recebidos.

O levantamento foi feito 
com base em dados ofi-
ciais do Departamento de 
Estado norte-americano, 
de janeiro a dezembro 
de 2022. Ainda segundo 
o relatório da AG Immi-
gration, o Consulado dos 
EUA em São Paulo foi o 
terceiro posto diplomáti-
co que mais emitiu vistos 
em todo o mundo, atrás 
somente do de Monterrey 
e da embaixada da Cidade 
do México.

O consulado no Rio de 
Janeiro foi o décimo. O 
ranking de postos diplo-
máticos é referente ao ano 
fiscal americano, que com-
preende o período entre 1º 
de outubro de 2021 e 30 
de setembro de 2022.

Outro dado que cha-
ma a atenção no estudo 
é referente ao visto de 
visitante B1/B2 – usado 
para viagens de negócio 
e turismo nos EUA, que 
somou mais de 748,5 mil 
emissões no ano passado

Ex-secretário diz que Exército 
suspendeu desmonte de acampamento

bombeiros e segurança nos 
arredores do local.

A Agência Brasil entrou em 
contato com o Exército sobre 
as declarações de Júlio Danilo 
e aguarda retorno.

Na semana passada, tam-
bém em depoimento à CPI, 
o coronel Jorge Eduardo 
Naime, ex-comandante de 
Operações da Polícia Militar 
do Distrito Federal, disse que 
o Exército dificultou a prisão 

dos golpistas envolvidos nos 
ataques  às sedes dos Três 
Poderes, no dia 8 de janeiro.

12 de dezembro
Sobre a tentativa de invasão 

ao prédio da Polícia Federal, 
no dia 12 de janeiro, Fer-
reira afirmou que a maioria 
dos vândalos era de fora de 
Brasília e estava abrigada no 
acampamento.

Questionado sobre o fato de 

não ter ocorrido prisões na-
quele dia, o ex-secretário res-
pondeu que “a primeira missão 
era restituir a ordem pública” e 
“dispersar” os vândalos.

Júlio Danilo ficou no co-
mando da Secretaria de Se-
gurança Pública do DF até a 
posse do presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva, no dia 1º de 
janeiro. Ele foi substituído por 
Anderson Torres, ex-ministro 
da Justiça no governo de  

Jair Bolsonaro.
Convites
A CPI aprovou convite para 

ouvir o general Gustavo Hen-
rique Dutra de Menezes, ex-
-chefe do Comando Militar 
do Planalto, sobre os atos 
antidemocráticos do dia 8 de 
janeiro. Outro requerimento 
de convite aprovado é para 
oitiva do atual ministro che-
fe do GSI da Presidência da 
República, Marco Edson Gon-
çalves Dias. 

Forças de segurança 
prendem 174 suspeitos 

As forças de segurança 
do Rio Grande do Norte 
prenderam, nessa quin-
ta-feira (23), 174 pessoas 
suspeitas de participar 
dos ataques ocorridos no 
estado. O balanço foi di-
vulgado pela Secretaria 
da Segurança Pública e 
da Defesa Social. Foram 
apreendidas 42 armas de 
fogo; 6 simulacros de 
arma de fogo; 139 arte-
fatos explosivos; 32 ga-
lões de combustíveis; 14 
motos; 2 carros; dinheiro; 
drogas e munições.

Segundo os dados di-
vulgados pela secretaria, 
os ataques criminosos no 
estado, tanto consuma-
dos como tentativas, di-
minuíram em 98%.

O Mecanismo Nacional 
de Prevenção e Comba-
te à Tortura (MNPCT), 
vinculado ao Ministério 
dos Direitos Humanos e 
da Cidadania, divulgou 
o relatório final sobre 
a situação do sistema 
prisional no Rio Grande 

Campanha presidencial  nos EUA
Eleitos em 2020 para co-

mandar a Casa Branca, os 
democratas Joe Biden e Ka-
mala Harris devem repetir a 
dobradinha para a corrida 
presidencial do ano que 
vem, em busca da reeleição 
para os cargos de pre-
sidente e vice-presidente 
dos Estados Unidos.

Harris pode não ter con-
quistado o país em seus 
primeiros dois anos no 
cargo, mas continua ao 
lado de Joe Biden.

De acordo com a CNN, 
a primeira mulher vice-
-presidente do país está 
se preparando para outra 
campanha nacional, ape-
sar dos baixos índices de 
aprovação nas pesquisas, 
do fracasso em conquistar 
o establishment de Wa-
shington e da preocupa-
ção entre os correligio-
nários democratas com 
um início desanimador 
no cargo.

Harris enfrenta uma situ-
ação de alta pressão en-
quanto Biden, agora com 
80 anos, caminha rumo a 
uma disputa sem prece-

dentes para um segundo 
mandato como o primeiro 
octogenário no Salão Oval.

Se ele vencer e ficar do-
ente ou não puder cumprir 
suas obrigações, Kamala, 
de 58 anos, irá sucedê-lo. 
Essa realidade irá pairar 
sobre a candidatura à re-
eleição em 2024.

Embora a dupla tenha um 
bom relacionamento de 
trabalho, fontes democra-
tas dizem que Biden tem 
frustrações com alguns 
dos trabalhos da vice.

Ele também está conven-
cido de que nem Kamala 

ATAQUES NO RIO GRANDE DO NORTE

Mais um dia de 
protestos

FRANÇA

O nono dia de protestos 
convocados pelos sindica-
tos contra a reforma da 
Previdência do presidente 
Emmanuel Macron reuniu, 
ontem, 1,089 milhão de 
pessoas em toda a Fran-
ça, segundo o Ministério  
do Interior.

O balanço é inferior em 
200 mil pessoas ao recor-
de das mobilizações contra 
o aumento da idade de 
aposentadoria, registrado 
em 7 de março. A central 
sindical CGT estimou em 3,5 
milhões o número de ma-
nifestantes nos dois casos.

Os trabalhadores france-
ses estão insatisfeitos com 
a decisão de Macron de 
aumentar a idade da apo-
sentadoria de 62 pra 64 
anos. Eles bloquearam o 
acesso a um terminal do 
principal aeroporto de Pa-
ris, como parte de protestos 
em todo o país, forçando 
alguns viajantes a chegar 
ao local a pé.

do Norte. “O documento 
traz 138 recomendações 
às autoridades compe-
tentes, de diferentes 
poderes e níveis da Re-
pública, e revela a exis-
tência de diversas formas 
de maus-tratos e tortura 
física e psicológica, além 
de apontar vulnerabili-
dades que apontam para 
violações de direitos de 
pessoas privadas de li-
berdade”, disse a pasta 
em nota.

O balanço foi divulgado pela Se-
cretaria

nem qualquer outro candi-
dato democrata consegui-
ria derrotar o ex-presidente 
Donald Trump se ele for o 
candidato republicano, um 
fator que tem influenciado 
a inclinação de Biden para 
concorrer novamente, dis-
se uma ex-autoridade da 
Casa Branca.

“Se ele não achasse que 
ela era capaz, não a te-
ria escolhido. Mas é uma 
questão de estar sem-
pre à altura da ocasião”, 
disse a ex-autoridade, 
falando sob condição  
de anonimato.

BIDEN E KAMALA

Biden e Kamala Harris devem repetir a dobradinha nas eleições
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Esportes

A competição em Brasí-
lia serviu de seletiva para 
o campeonato mundial

Na quarta edição 
do Campeonato 
Brasileiro Escolar 
de Atletismo,r ea-

lizado em Brasília, o Ama-
zonas foi representada 
por sete alunos de escolas  
públicas estaduais. 

Dois deles voltaram com 
medalhas de bronze, con-
quistadas nas modalida-
des de salto triplo e lan-
çamento de dardo. 

O evento esportivo, re-
alizado nos dias 21 e 22 
de março, contou com a 
participação de mais de 
300 alunos de todo país.

As modalidades dispu-
tadas foram lançamento 
de martelo, lançamento 
de disco, lançamento de 
dardo, salto em altura, 
salto triplo, 400 metros 
com barreira, arremesso 
de peso, entre outros.

Conquista e dedicação 
O estudante da Es-

cola Estadual Petrônio 
Portela, Mateus Borges, 
de 16 anos, que con-
quistou a medalha de 
bronze em salto triplo, 
tem expectativas para o  
próximo desafio.

“A competição foi mui-
to forte e a sensação foi 
de realização. Quero trei-
nar mais para o próximo 
campeonato, pois ainda 
não bati o meu recor-
de. Meu objetivo é estar 
melhor para o Brasileiro  
sub-18”, afirmou. 

Preparação
A maioria dos atletas 

são do Clube de Atle-
tismo do Centro Edu-

FAAR visita Itacoatiara e conhece 
atletas locais  RUDSON RENAN

+Pelci participou de encontros com 
esportistas jovens do município

A Fundação Amazonas 
de Alto Rendimento (Faar) 
realizou uma visita estra-
tégica em Itacoatiara (a 
176 quilômetros de Ma-
naus), para conhecer as 
atividades esportivas lo-
cais, na quarta-feira (22). 

“Estamos visitando os 
interiores do estado do 
Amazonas para conhecer 
a realidade esportiva dos 
municípios. Queremos 
que o +Pelci chegue a 
mais regiões do interior 
e assim revelar grandes 
atletas”, destacou Jorge 
Oliveira, diretor-presi-
dente da Faar.

O primeiro encontro 
ocorreu na Escola Esta-
dual GM Deputado João 
Valério de Oliveira e con-
tou com mais de 350 
adolescentes e jovens, 
além de representantes 
desportivos do patins, 

+PELCIFIFA 23

TOTW21 tem Douglas 
Luiz como destaque

A EA Sports divulgou, na 
quarta-feira (22), o TOTW 
(Team of The Week) 21 para 
o modo Ultimate Team do 
FIFA 23. 

Entre os destaques está 
o meio-campista do Aston 
Villa, Douglas Luiz, com 
uma carta com 88 de rating, 

skate, basquete, handebol, 
futevôlei, MMA e ciclismo. 

“É muito importante re-
ceber em nosso município 
representantes do esporte 
amazonense como o me-
dalhista olímpico Sandro 
Viana e o campeão mundial 
de futevôlei Guigui”, afir-
mou a professora de edu-
cação física, Edilza Lima.

A equipe técnica do +Pel-
ci ainda visitou a Associa-
ção Guerreiros de Itacoa-
tiara de lutas, que reúne 
50 atletas com perspectiva 
para disputar campeona-
tos internacionais. 

Por meio do Projeto For-
mando Campeões, o Go-
verno do Amazonas visa 
potencializar atletas do 
alto rendimento de Itaco-
atiara. O +Pelci já tem mais 
de 10 mil atletas e já é con-
siderado o maior projeto 
socioesportivo do Brasil.

Meio-campista do Aston Villa 
ganhou carta com 88 de rating

88 de passe e 87 de dribles.
Douglas Luiz tem sido 

um dos principais jogado-
res da temporada. 

O brasileiro abriu o placar 
da vitória por 3 a 0 de seu 
time sobre o Bournemo-
th para garantir a vaga na 
TOTW. 

Victor Osimhen é uma 
das maiores sensações da 
temporada europeia de 
futebol e é um dos me-
lhores jogadores do time. 
Osimhen marcou dois gols 
sobre a Torino, e garan-
tiu uma carta com 88 de 
rating, 95 de ritmo e 88  
de finalização.

Bukayo Saka também é 
um dos jovens com mais 
destaque neste ano. 

O jogador inglês fez dois 
gols na vitória do Arsenal 
sobre o Crystal Palace. 

Sua carta especial da 
TOTW tem 85 de ra-
ting, 88 de ritmo e 86  
de drible.

Alunos do AM disputam 
campeonato de Atletismo

cacional de Tempo In-
tegral (Ceti) Elisa Bessa 
Freire, que reúne outras  
quatro escolas. 

O projeto conta com 
mais de 30 atletas e pro-
porciona uma rotina in-
tensa de treinos. 

“Os alunos são muito 
concentrados na prepa-
ração. Treinam a semana 
inteira e, às vezes, até 
no sábado. Nossos tra-
balhos ocorrem tanto na 
Vila Olímpica, quanto na 
própria escola”, ressaltou 
João Monteiro, o profes-
sor e treinador.  

Seletiva
O campeonato brasilei-

ro qualificará atletas para 
o Campeonato Mundial 
Escolar de Atletismo, que 
será realizado na cida-
de de Trabzon (Turquia), 
entre 19 e 26 de junho  
de 2023. 

Para a professora Mar-
leide Borges, integrante 
da comitiva e líder da equi-
pe feminina, os resultados 
dos alunos amazonenses 
foram promissores. 

“A competição exigiu 
dedicação máxima dos 
nossos atletas. Viemos, 
conquistamos medalhas e 
voltamos com mais expe-
riência para os próximos 
campeonatos. O atletismo 
no Amazonas tem um fu-
turo vitorioso se depender 
desses atletas”, disse.

Conquista
O Campeonato Brasilei-

ro Escolar de Atletismo 
foi realizado logo depois 
da Copa Amazônica de 
Velocidade, Lançamentos 
e Arremesso, realizada  
na capital.

O Ceti conquistou 20 
medalhas de ouro, 11 de 
prata e 5 de bronze. 
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Alunos de Manaus disputam campeonato de atletismo

Fotos: Divulgação/Seduc

Equipe técnica e atletas a caminho de Brasília

Mateus Borges conquistou a me-
dalha de bronze em salto triplo
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@fernandocoelhojr   

.Os empresários Welling-
ton e Maria do Carmo Lins, 
do Grupo Fametro, ingres-
sam no poderoso campo da 
Comunicação.  

.Inauguraram no início da 
semana, a Rádio Rios, um 
projeto sensacional em FM, 
com a proposta de fazer 
Comunicação de forma mo-
derna e abrangente, reunin-
do ótimos nomes da área. 
A nova rádio está com sede 
fincada no Vieiralves.  

.A noite de abertura reui-
niu convidados durante co-
quetel movimentadíssimo 
e cheio de emoções com a 
querida Familia Seffair Lins 
recebendo todos com a sim-
patia de sempre e fazendo 
lindas falas ao microfone. O 
novo Grupo Rios de Comu-
nicação deverá fazer muito 
sucesso, afinal os empre-
sários à frente do negócio 
são de primeiríssima linha, 
profissionais competentes e 
corretos!

.Daniele e Sidney Leite serão anfitriões nes-
ta sexta-feira.  

.Comemoram os 15 anos da filha Luna com 
festa elegante no Diamond Convention Center.

  
.O tema Butterfly irá produzir o local. Even-

to na agenda do society. 

Rádio Rios 

High society  

Fernando Coelho Jr.

.Com obras iniciadas e em ritmo ace-
lerado para entregar a Manaus a pri-
meira área vertical de contemplação, 
novos negócios, lazer, cultura e turis-
mo da capital, a Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Municipal de Pla-
nejamento Urbano (Implurb), produziu 
novos desenhos gráficos do complexo 
de São Vicente, incluindo o mirante Lú-
cia Almeida, o largo de São Vicente e o 
casarão Thiago de Mello, no início da 
avenida 7 de Setembro, no Centro.  

.As imagens de perspectiva foram 
produzidas usando software gráfico e 
de modelagem de desenho, auxiliando 
na análise de referências do entorno e 
levando o projeto até a obra propria-
mente dita. Os trabalhos e desenhos 
servem para dar noção de como o 
ambiente existe no mundo real e sua 
ligação entre projetista e criação, com 
altura, profundidade, largura, volume-
tria, cores e texturas.  

.Nas imagens, há mais detalhes da 
configuração do largo, que vai co-
nectar o prédio do mirante e o casa-
rão Thiago de Mello, do paisagismo e 
a inclusão de esquadrias de vidro em 
alguns pavimentos da edificação de 
quatro pavimentos. O mirante avan-
ça dez metros em direção ao rio, com 
uma estrutura que parece flutuar em 
bases metálicas. Vai ficar sensacional. 
Aplausos!  

Perspectivas 
em desenho 
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.A Federação das Indústrias do Estado do Amazonas 
(FIEAM) vai promover no próximo dia 29, o lançamento 
da 30ª Edição do Prêmio Qualidade Amazonas (PQA), o 
Oscar da Qualidade Amazonense, que tem por finalida-
de reconhecer e premiar os esforços das organizações 
públicas e privadas na busca pela cultura da excelência, 
por meio de melhoria de processos produtivos e da 
gestão organizacional.   

.O evento de lançamento vai acontecer no auditório 
Gilberto Mendes de Azevedo – Prédio Raimar Aguiar, 
sede da FIEAM, na Avenida Joaquim Nabuco.  

 .O PQA ocorre há 32 anos por meio de um processo 
de avaliação e premiação, que conta com a expertise de 
especialistas voluntários sobre os assuntos pertinentes 
aos processos industriais e organizacionais. As orga-
nizações inscritas no Prêmio passam por três etapas, 
de acordo com a pontuação alcançada. O prêmio será 
entregue durante grande evento anual, com o presiden-
te da FIEAM, o querido Antonio Silva de anfitrião.  

Prêmio Qualidade 
Amazonas 

Wellington e Maria do Carmo Lins com os filhos, noras e netos, no coquetel de 

inauguração do novo empreendimento do grupo, a Rádio Rios, nova emissora 

do Amazonas no setor de Comunicação, que já nasce com perfume de sucesso!

Os queridos amigos Maria do Carmo e 
Wellington Lins, comemorando a inauguração 
da nova Radio Rios

A elegante Yara Lins, vice-presidente 
do TCE-AM, na abertura da Radio Rios

Maria Regina Seffair 
Castro e a filha Karina

 Liliane Maia, Rossana 
Sampaio e Jane Damian

Leandro e Camila Lins

Wanderley Dallas e 
Mirza Telma Cunha

Maria Eugênia e André Catunda

Juliana e Wellington Lins Junior

Cinara Cardoso

GOSTO DA AMAZÔNIA  
.Para celebrar o sucesso da inciativa 

do consumo do pirarucu selvagem de 
manejo, o Festival Gosto da Amazônia 
chega ao sul de Minas e interior de 
São Paulo, entre os dias 24 de março 
e 09 de abril.   

.O evento, que já passou pelo Rio de Ja-
neiro, São Paulo, Brasília, Belo Horizonte 
e Recife, terá como sedes principais 
Poços de Caldas e Atibaia, e contará 
também com convidados especiais de 
Campinas, Holambra e Jaguariúna, com 
cerca de 60 casas no total.  Durante 17 
dias, os principais restaurantes dessas 
cidades servirão um prato inédito com 
pirarucu, preparado com o tempero e 
o toque especial dos chefs.  

.“Os festivais têm a importância de 
comunicar os atributos do pirarucu 
sustentável. Permitem que as pessoas 
conheçam o peixe e possam compre-
ender que estão experimentando um 
produto de sabor único, mas também 
tendo um consumo consciente. O 
evento torna conhecido o pirarucu, 
e o público está contribuindo tanto 
para a conservação dos recursos 
naturais da Amazônia como para 
a melhoria da qualidade de vida 
das comunidades indígenas e ri-
beirinhas.”, destaca Adevaldo Dias, 
colaborador da ASPROC (Associação 
dos Produtores Rurais de Carauari) e 
presidente do Memorial Chico Men-
des. Aplausos!  

FOTOS POR: CÉSAR CATINGUEIRA
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EDITAL 
O Sindicato dos Empregados em 
Empresas de Vigilância e Segurança 
de Manaus - SINDEVAM, neste ato 
representado por seu representante 
legal, fazendo uso das atribuições que 
lhe confere conforme Estatuto Social da 
entidade, convoca todos os associados 
em gozo de seus direitos estatutários 
para participarem da Assembléia Geral 
Ordinária, que será realizada no dia 
31/03/2023 (sexta-feira), às 07:00 hs em 
primeira convocação e às 07:30 hs em 
segunda convocação, com o “quorum” 
estatutário, no auditório da sede social 
do Sindicato, sito à Rua 05 de Fevereiro, 
nº 98 - Betânia, para, conforme determina 
o Estatuto Social da entidade nos Artigos 
20º, 42º, Inciso 2, deliberar acerca do 
seguinte ponto de pauta.  
        •  Prestação de Contas da 
Diretoria, do período de 01/01/2022 à 
31/12/2022.  

 
Manaus/AM, 23 de Março de 2023. 

Everaldo Gonçalves Progênio 
 Tesoureiro 

Sede Própria: Rua 5 de Fevereiro, 98 – Betânia  -  Fone: 
3304-5769 CEP.: 69.073-300 - Manaus – AM  -  E-mail: 

sindevam.am@gmail.com 
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